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С О Б Р А Н И Е  А К Т И В А
Вчера в Доме политического просвещения обко

ма КПСС состоялось собрание партийного актива 
г. Томска.

С сообщением об итогах ноябрьского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС и задачах партийных ор_- 
ганизаций, вытекающих из его решений, указаний 
товарища Л. И. Брежнева, содержащихся в вы
ступлении на Пленуме, выступил член ЦК КПСС, 
первый секретарь обкома партии Е. К. Лигачев.

Три года работает в цехе № 2 завода режущих инстру
ментов Вера Кречетова, но уже успела зарекомендовать 
себя искусной шлифовщицей. Первой в цехе она закон
чила свое обязательство в честь 60-летия комсомола, а 
позавчера, пятого декабря, успешно завершила задание 
третьего года пятилетки.

Фото О. Казанцева.

ЦЕХ шахтных кабелей 
■производственного объ
единения Сибкабель — 

крупнейшее подразделение 
предприятия. Здесь трудится 
большой, слаженный кол
лектив рабочих, техников, 
инженеров. Здесь в передо
вых бригадах не раз рожда
лись трудовые почины, ко
торые подхватывал весь кол
лектив объединения. В кон
це прошлого года бригада 
опрессовщиков Георгия Пет
ровича Пиманова выступила 
с инициативой завершить 
задание трех лет пятилетки 
к годовщине новой Конститу
ции СССР. Десятки бригад, 
сотни рабочих объединения и 
предприятий Ленинского 
района г. Томска последова
ли примеру передовиков со
циалистического соревнова
ния. Инициаторы сдержали 
слово, закончили бригадный 
план трех лет пятилетки на
много раньше намеченного 
срока. Сейчас бригада Г. П. 
Пимонова трудится в счет 
марта 1979 года. Следуя при
меру своих товарищей, 
бригада А. Н. Жилина, вы
полнив к 7 октября задание 
трех с половиной лет пяти
летки, решила идти дальше, 
добиваться большего.

Когда бригадир, посовето
вавшись с членами бригады 
Николаем Алексеевичем Шу
биным • и  Владимиром Ива- 
в о в и ч ё м  Назаренко, пришел 
с набросками будущего обя
зательства к начальнику 
цеха А. И. Андрееву и парт
оргу А. В. Ситникову, те 
поддержали Опреосовщиков.

Но одно дело записать 
пункт в обязательство, со
всем другое — выполнить. 
Все вместе еще и еще раз 
подсчитывали, прикидыва
ли, учитывая «за» и «про
тив». В обсуждении приняли 
участие мастера, инженеры, 
работники цеховых служб. 
Это и понятно: успех дела во

многом зависит от надежно
сти тылов — инженерного- 
обеспечения, снабжения ма
териалами, сырьем, четкой 
работы механизмов.

На членов своей бригады 
Анатолий Николаевич Жи
лин полагался полностью. 
Сам бригадир в цехе—десять

дительности, высокого каче
ства. Это убеждение членов 
бригады Жилина послужило 
основанием для принятия 
следующего пункта: «99,2
процента всей выпускаемой 
продукции сдавать с перво
го предъявления. Добиться 
права работать с личным 
клеймом».

ВЕРНЫЙ КУРС
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лет. Его труд отмечен высо
кой правительственной на
градой — орденом Трудового 
Красного Знамени. По шта
ту в бригаде должно рабо
тать четыре опрессовщика, 
включая бригадира. Но цех 
Есе время испытывает недо
статок в квалифицирован
ных кадрах. Опрессовщики 
продумали расстановку лю
дей в бригаде и закрепили 
в одном из пунктов нового 
обязательства: «...выполнять
сменные задания меньшим 
составом». А  это значит —- 
каждый день трудиться с 
высокой эффективностью, 
производительно, выполняя 
по полторы нормы ежесмен
но. И с высоким качеством. 
Звание передовиков обязы
вает показывать пример, 
идти в авангарде и доби
ваться наивысшей произво-

А  бот информация для 
сравнения: план ноября кол
лектив опрессовщиков вы
полнил на 120 процентов. 
Вся продукция сдана с пер
вого предъявления.

На второй день после при
нятия бригадой А. Н. Жили
на обязательства состоялось 
заседание бюро Ленинского 
райкома ^СПСС, которое об
судило и одобрило почин пе
редового коллектива, рабо
тающего под девизом: «Пя
тилетку — досрочно!». При
глашенные на бюро бригади- 
ры-опрессовщики Георгий 
Петрович Лимонов и Анато
лий Николаевич Жилин 
рассказали о делах своих 
бригад, о достижениях кол
лектива цеха. А. Н. Жилин 
заверил, что слово овое 
бригада сдержит, даст сот

ни километров сверхплано-

С О В Е Т А  С С С Р  
Т  Р У Д Е

лого кабеля высокого каче
ства. Это ответ делом на 
решения ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, сессии Вер
ховного Совета СССР.

— На таких рабочих, как 
Лимонов, Жилин, Белоконев, 
Архипов, и других передо
виков производства руковод
ство цеха, партийная органи
зация опираются в своей 
деятельности, — сказал на 
■бюро райкома партии началь
ник цеха № 6 А. И. Андре
ев. — Благодаря им цех 
шахтных кабелей не только 
преодолел былое отставание, 
но вышел в передовые, за
нял в третьем квартале 
этого года первое место в 
соревновании основных це
хов объединения, выполнил 
план одиннадцати месяцев 
третьего года пятилетки до
срочно, 28 ноября.

...Дышит теплом и паром 
огромная машину — агрегат 
непрерывной вулканизации. 
Бесконечной нитью идет че
рез агрегат жила будущего 
кабеля, одеваясь в прочную 
резиновую оболочку. Агре
гат похож на корабль, вер
нее, на его надстройку. 
Сходство дополняют гудя
щие электродвигатели, бе
лые клубы пара, вырываю
щиеся из труб, переходные 
мостики, лестницы.

На площадке — люди в 
рабочих спецовках. И то, как 
внимательно следят они за 
приборами, уверенно опери
руют рычагами, кнопками, 
с какой легкостью и знани
ем дела выполняют нелег
кую свою работу, вселяет 
уверенность: их корабль
идет верным курсом.

В. ЩУКИН.
Объединение Сибкабель.

в т т ш  цех© о власти

Вошел в строй
в Игрекове новый нижний 
склад объединения Чулым- 
лес. Сюда по грузосбороч
ной дороге пойдет лес с 
вахтовых участков из Сул- 
зата и Золотушки, Значение 
объекта возрастает в связи 
с тем, что лес лиственных 
пород, минуя молевой сплав, 
будет отгружаться непосред
ственно в баржи. С вводом 
его вместо четырех нижних 
складов будут эксплуатиро
ваться только два.

В настоящее время из 7 
разделочных эстакад в рабо
ту вступило четыре, на кото
рых будет разделываться 
600—700 кубометров леса в
сутки.

Н. ПАИАЧЕВ, 
секретарь парткома объ

единения , Чулымлес.
Молчановой:™ район.

С п о д ъ е м о м
поработал в ноябре коллек
тив Березовского лесопункта 
Парабельского леспромхоза.
Досрочно ■ выполнен план по 
всем фазам лесозаготовок. 
При месячном плане 7 ты
сяч кубометров леса стреле- 
вано 9 тысяч. На верхнем 
складе трудятся в настоя
щее время три укрупненные 
бригады, лучших показате
лей добилась бригада В. А. 
Башл-аева.

Отлично потрудились води
тели лесовозов,, которые при 
плане 6 тысяч кубометров 
леса вывезли 7 тысяч. В 
числе передовиков — шофе
ры Б. М. Харькив и А. А. 
Лапшин.

На нижнем складе впереди 
соревнующихся идет бригада 
В. Герасименко.

А. НИКОЛЕНКО, 
начальник Березовского 

лесопункта. 
Парабельский район.
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■Укрупненная бригада — 
это уже коллектив, да и не 
малый. А когда объединя
ются единомышленники, 
когда в коллективе создана 
атмосфера самая деловая— 
успех обязательно прихо
дит. Что главное . в работе 
лесозаготовительной дру- ■ 
жины? Прежде всего, пра
вильная расстановка людей, 
по возможности полное ис
пользование техники, вза
имозаменяемость. И, конеч
но, крепкая трудовая дис
циплина. Ведь будь ты 
вальщиком или трактори
стом самой высокой квали
фикации, но если нет в те
бе рабочей твердости, высо
кого чувства ответственно
сти перед собой, перед кол
лективом за порученное де
ло, в нашей бригаде, напри
мер, делать тебе нечего.

Работаем мы по методу 
Н. Злобина. Значит, бригада 
самостоятельно несет всю 
ответственность за эконо
мические показатели. В 
случае перерасхода троса 
или цепей для бензопил, го
рюче-смазочных материа
лов виним только себя. Точ
но такое же положение и с 
выполнением заданий. По
этому, подписав хозрасчет
ный договор с администра
цией, мы как бы заключа
ем договоры и между со
бой. Способен взвалить на 
себя ответственность за 
всю бригаду, не испугаешь
ся трудностей — надейся на 
поддержку коллектива и 
засучивай рукава.

Каждый в нашей бригаде 
владеет смежными профес
сиями. Но не каждый при
шел универсалом. Здесь, 
уже в лесных делянах, по
стигали мы хитрости новых 
профессий. И сейчас благо
дарны бригадиру за его

настойчивость, с которой он 
убеждал нас не ограничи
ваться одной специально
стью. И хотя людей все-та
ки не хватает, простоев по 
этой причине у нас не бы
вает.

Все это позволило в ны
нешнем году заготовить 270 
тысяч кубометров древеси
ны и уже к первому де
кабря перевыполнить годо
вое задание более чем на 
15 тысяч кубометров. А  мо
жем работать еще лучше. И 
сдерживают нас не какие- 
то объективные причины, а 
самые что ни на есть внут
ренние. Одна из них — не
достаточное материально- 
техническое снабжение.
И вторая причина — про
счеты в работе инже
нерной службы. Так уж 
получилось, что сплани
ровали нам работу не сов
сем грамотно. За короткое 
время мы вырубили в деля
нах весь хвойный лес и 
уткнулись в болото с 'гни
лым. осинником. Срочно пе
ребазироваться нужно, а 
куда — руководство лесо
пункта пока не знает. Нам 
же простаивать в ожида
нии решения никак нельзя. 
Бригада-то — хозрасчетная.

На ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев очень точно гово
рил о четкости планирова
ния и оперативности, гиб
кости в управлении произ
водством. Вот такого руко
водства нам порой не хва
тает. А  раскачка, растерян
ность в лесу, что в бою, мо
жет привести к поражению.

Ю. УШАКОВ,
вальщик Новоюгинского
лесопункта Каргасокско-
го лесопромышленного 

комбината.

Когда знакомишься с ма
териалами ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС и десятой 
сессии Верховного Совета 
СССР, понимаешь, что пар
тия и правительство дела
ют все необходимое, чтобы 
отстоять мир, укрепить эко
номическое могущество на
шей Родины, обеспечить 
рост благосостояния совет
ских людей.

Одобряя программу, выра
ботанную ка Пленуме и 
сессии, трудящиеся вносят 
свой вклад для ее претво
рения. в жизнь.

Наш коллектив план 1978 
года выполнил к 1 ноября. 
Реставрационных работ вы
полнено более чем на 800 
тысяч рублей.

Н А Ш  В К Л А Д
Но освоенные средства 

мало о чем говорят. А вот 
то, что реставрированные 
здания украшают Томск — 
факт, уже признанный го
рожанами и гостями.

В самом деле, дома по 
проспекту имени В. И. Ле
нина, 56—58, ул. Гагарина, 
36 и 46, Белинского, 19, 
Красноармейской, 71, Пуш
кина, 38, 40, и других после 
того, как поработали там 
наши мастера, буквально 
преобразились, обрели вто
рую молодость. Надо отме

тить, что реставрация этих 
зданий проведена по ста
рым образцам резьбы ■ по 
дереву, которыми в совер
шенстве владели народнь!е 
умельцы.

Особенно хорошо труди
лись нынче звено резчиков 
А. М. Шадрина, коллекти
вы бригад, которыми руко
водят М. А. Якимов и Л. А. 
Булыгина.

В. СМИРНОВ, 
секретарь партийной ор
ганизации производствен
ной мастерской Томск- 

реставрация.

Прием Л. И. Брежневым 
А. Гарримана

6 декабря Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
видного американского поли
тического и общественного 
деятеля А. Гарримана, кото
рый прибыл в Москву для 
участия в работе американо- 
советского торгово-экономи
ческого совета.

В откровенной беседе, про
ходившей в дружественной 
атмосфере, были затронуты 
вопросы, связанные с ны
нешним состоянием отноше
ний между Советским Сою
зом и Соединенными Штата
ми Америки.

Л. И. Брежнев подтвердил, 
что Советский Союз, следуя 
своей принципиальной ли
нии, активно выступает за 
добрые отношения и мирное 
сотрудничество с США и го
тов — если такую же готов

ность проявит' американская 
сторона — совместно рабо
тать над развитием таких 
отношений на основе полно
го равноправия и взаимной 
выгоды в интересах народов 
обеих стран, дела междуна
родной разрядки и мира. 
Первоочередной задачей в 
этом плане, подчеркнул 
Л. И. Брежнев, является ско
рейшее завершение подго
товки и заключение нового 
соглашения об. ограничении 
стратегических наступатель
ных вооружений.

Со своей стороны А. Гар- 
риман выразил мнение, что 
улучшение советско-амери
канских отношений, несмот
ря на различие между по
зициями обеих стран, настоя
тельно необходимо, и выска
зался в пользу того, чтобы 
эти отношения получили 
конструктивное развитие в 
различных областях.

Завершение советско» 
афганских переговоров

5 декабря <в Кремле за
вершились советоко- афган
ские переговоры.

Переговоры вели: 
с советской стороны — Ге

неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член 
Политбюро ЦК КПСС,, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, канди
дат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев;

с афганской стороны — 
Генеральный секретарь ЦК 
НДПА, Председатель Рево
люционного совета, Премьер- 
Министр ДРА Нур Мухам
мед Тараки, член Политбю
ро ЦК НДПА, секретарь ЦК 
НДПА, заместитель Премь
ер-Министра, министр иност
ранных дел X. Амин, член 
Политбюро ЦК НДПА, се
кретарь ЦК НДПА, министр 
общественного здравоохране
ния, и. о. министра плани
рования Ш. Вали, член По

литбюро ЦК НДПА, министр 
сельского хозяйства и зе
мельной реформы С. М. Зе- 
рай, член Политбюро ЦК 
НДПА, министр высшего об
разования М. Сума.

В ходе переговоров был 
продолжен обмен мнениями 
по вопросам советско-афган
ских отношений. Стороны 
наметили основные направ
ления и конкретные меро
приятия по дальнейшему 
расширению и углублению 
добрососедского сотрудниче
ства между СССР и ДРА.

При рассмотрении между
народных проблем обе сто
роны единодушно высказа
лись за углубление процес
са разрядки напряженности, 
решение спорных вопросов 
путем переговоров, за разви
тие сотрудничества и друж
бы между народами в Азии 
и во всем мире.

Согласовано совместное 
коммюнике, которое будет 
опубликовано в печати.

Переговоры прошли в сер
дечной, товарищеской обста
новке.

(ТАСС),

П О Д П И С А Н И Е
Д О К У М Е Н Т О В

5 декабря в Большом 
Кремлевском дворце состоя
лось подписание Договора о 
дружбе, добрососедстве и 
сотрудничестве между Сою
зом Советских Социалисти
ческих Республик и Демо
кратической Республикой 
Афганистан.

Договор подписали: 
за Союз Советских Социа

листических Республик — 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев;

за Демократическую Рес
публику Афганистан — Ге
неральный секретарь ЦК 
НДПА, Председатель Рево
люционного совета и Премь
ер-Министр ДРА Н. М. Тара
ки.

Было подписано также со
глашение. между правитель
ством Союза Советских Со
циалистических Республик и 
правительством Демократи
ческой Республики Афгани
стан об учреждении посто
янной межправительствен
ной советско-афганской ко
миссии по экономическому 
сотрудничеству.

Его подписали: 
за правительство СССР — 

председатель ГКЭС С. А. 
Скачков;

за правительство ДРА —i 
министр общественного здра
воохранения, и. о. министра 
планирования Ш. Вали.

При подписании, докумен
тов были:

с советской стороны — то
варищи Ю. В. Андропов,
A. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, А. Н. Косыгин, А. Я. 
Пельше, М. А. Суслов, К. У. 
Черненко, П. Н. Демичев,
B. В. Кузнецов, Б. Н. Поно
марев, М. С. Соломенцев, 
Н. А. Тихонов, И. В. Капи
тонов, В. И. Долгих, М. В. 
Зимяяин, Я. Л. Рябов,, К. В. 
Русаков, заместители Пред
седателей Президиума Вер
ховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР, мини
стры СССР, председатели 
государственных комитетов 
СССР, другие официальные 
лица;

С афганской стороны — 
члены Политбюро ЦК 
НДПА: секретарь ЦК НДПА, 
заместитель Премьер-Мини
стра, министр иностранных 
дел X. Амин, министр сель
ского хозяйства и земельной 
реформы С. М. Зерай, ми
нистр высшего образования 
М. Сума, другие официаль
ные лица.

(ТАСС).

В Д Р У Ж Е С Т В Е Н Н О Й  

О Б С Т А Н О В К Е
Центральный Комитет 

КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и прави
тельство СССР 5 декабря 
дали в Большом Кремлев
ском дворце обед в честь 
Генерального секретаря ЦК 
НДПА, Председателя Рево
люционного совета, Премь
ер-Министра Демократиче
ской Республики Афгани,- 
стан Нур Мухаммеда Тара
ки.

Вместе с Н, М. Тараки на 
обеде были сопровождаю
щие его в поездке государ
ственные деятели, а также

посол ДРА в СССР Р. М.
Пактин.

С советской стороны на 
обеде были товарищи Л. И. 
Брежнев, А. Н. Косыгин, 
А. А. Громыко, Ю. В. Анд
ропов, В. В. Кузнецов, 
Б. Н. Пономарев, Н. А. Ти
хонов, другие официальные 
лица.

Л. И. Брежнев и Н. М. Та
раки обменялись речами, 
которые были выслушаны 
с большим вниманием и 
встречены аплодисментами.

Обед прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).
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ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ

На кафедре химической ского разложения твердого 
технологии топлива и хими- топлива. Выполнены боль- 
ческой кибернетики Томске- шие договорные работы для 
го политехнического кисти- предприятий народного хо- 
тута проводится ряд иссле- зяйства.
дований в области термине- НА СНИМКЕ: аспирант

кафедры Л. В. Шишмина и 
старший инженер С. М. Дол
гих, занимающиеся пробле
мами применения торфов в 
народном хозяйстве.

Фото Е. Лисицына.

□  МОСКВА
Семинар представителей 

крупнейших книгоиздатель
ских фирм Великобритании 
и издательств Советского Со
юза начал сегодня работу. 
Участники семинара обсудят 
вопросы современного книго
издательства и распростра
нения книг.

□  НОВГОРОД
Дом печати сдан сегс 

здесь в эксплуатацию, 
здании разместятся ре. 
ции областных газет и и 
тельства «Новгородская . 
вда».

□  ЛЕНИНГРАД
В новой должности н

ли сегодня рабочий ; 
механизаторы объедине 
«Гатчинское», «Сягли: 
«Красная Балтика». П 
завершения учебы в обл 
ной школе управления с 
ским хозяйством им вр 
ны дипломы руководит: 
среднего звена. Выпуске 
возглавили бригады те: 
чеокого обслуживания 
комплексах и фермах, 
внедрена промышлег 
технология производства.

(ТАСС, 5 декабр.
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П а р т и й н а я
ж и з н ь И Н И Ц И А Т И В А  К О М М У Н И С Т О В

Н А  П Е Р Е Д Н Е М  К Р А Е
Накануне четвертого года пятилетки прошли отчетно- 

выборные собрания в партийных организациях. Коммуни
сты с большой ответственностью обсуждали пути эффек
тивного использования всех возможностей для .-учшсго 
претворения в жизнь решений XXV съезда КПСС, зада
ний пятилетки. Их предложения, инициативы, поддер
живаемые трудо еы м и  коллективами, стали основой для 
выработки и обоснования более высоких рубежей в ра
боте.

В локомотивном депо про
ходят рабочие собрания.
Идет обсуждение социали
стических обязательств на 
четвертый год пятилетки, да 
и на весь оставшийся пе
риод до ее конца.

Немало сделано коллекти
вом под руководством пар
тийной организации. Ежегод
ный темп роста производи
тельности труда составил
7—9 процентов. Затраты на 
условную единицу выпол
ненных работ снизились бо
лее чем на 40 процентов. 
Досрочно, за девять месяцев, 
выполнено обязательство те

кущего года по экономии 
топливно-энергетических ре
сурсов. Но примечательным 
является мнение рабочих 
коллективов, что достигну
тое (хотя и значительное)— 
не тот предел, на который 
были рассчитаны силы и 
возможности.

Коммунисты локомотивного 
депо полностью разделяют 
оценку работы железнодо
рожного транспорта, которая 
дана в речи Генерального се
кретаря ЦК КПСС. Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева на ноябрь

ском Пленуме ЦК. Меры, ко
торые принимаются партией 
для повышения эффективно
сти железнодорожного тран
спорта, не только восприня
ты с удовлетворением, глав
ное — коммунисты подкреп
ляют их поиском средств, 
использование которых зави
сит от них самих.

В коллективе каждый тре
тий — член партии, каждый 
второй — ветеран производ
ства. Замечательный труд 
коммунистов Н. Н. Манько- 
ва, В. В. Слезко, С. К. Стри- 
каускаса, А. Г. Буркова, 
Г. Ф. Широковского, С. В. 
Гурлакова, А. Ф. Казакова и 
многих других определяет 
общие успехи.

На авторитет таких людей, 
их мнение и опиралась пар
тийная организация, начав 
подготовку к осуществлению 
цели — бороться за звание 
«Образцовое коммунистиче
ское предприятие» Решение 
это обсуждалось тщательно, 
советовались с каждым ком
мунистом Передовики про
изводства поддержали его

сразу,- Хотя были поначалу 
и сомнения', под силу ли та
кое коллективу?

Развеять эти сомнения 
могла лишь тщательная под
готовка. Ее вели коммуни
сты планомерно и настойчи
во. Сделали расчеты, позна
комили с ними людей.

Еще год назад состоялось 
партийное собрание, которое 
обсудило задачи коммуни
стов в борьбе за техниче
ский прогресс. В результате 
годился' конкретный план 
повышения технико-экономи
ческого уровня работы.

Через четыре месяца пар
тийное собрание еще раз 
вернулось к этой проблеме, 
обратив особое внимание на 
необходимость повышения 
роли инженерно-технических 
работников.

Обсуждались меры по по
вышению активности комму
нистов Проведено- немало 
экономических и техниче
ских совещаний.

И вот в сентябре комму
нисты подвели итоги подго
товки к тому, чтобы начать

борьбу за образцовое ком
мунистическое предприятие 
Это решение затем было 
поддержано и одобрено ча 
отчетно-выборном партийном 
собрании и стало конкрет
ной программой действий.

Невозможно перечислить 
все ее пункты. Однако о 
главных сказать следует. 
Чтобы ритмично выполнять 
план по всей номенклатуре, 
по всем технико-экономиче
ским показателям, преду
смотрены модернизация обо
рудования и ' транспортных 
средств, реконструкция пред
приятия. ввод стандартов ка
чества и системы управления 
качеством. Определены меры 
по снижению трудовых и 
материальных затрат, вне
дрению в производство на
учных разработок, передо
вых приемов и методов тру
да Обоснованы социальные 
задачи, воспитательные ме
роприятия. Словом, вырабо
тана программа обширная и 
конкретная В ней обобщено 
мнение коммунистов. плод 
их долгих раздумий, скрупу

лезного анализа, профессио
нального и жизненного опы
та.

Дело начато нужное и по
лезное. Но коммунистов 
удивляет позиция руководи
телей Западно-Сибирской же
лезной дороги. Они затянули 
решение вопроса о реконст
рукции локомотивного депо. 
Его техническая вооружен
ность, производственные 
площади тормозят размах 
предстоящих работ, создают 
трудности в том, чтобы спра
виться с возрастающими на
грузками.

Обязательства коллектива 
депо заставляют руководите
лей станции, партком изме
нить позицию «квартиран
тов» Томска. Пока они мед
ленно, нехотя поворачива
ются к участию в благоуст
ройстве города, не хотят за
мечать, что уже не первый 
год томичи борются за город 
высокой дисциплины труда 
и быта. Задерживаться на 
этих позициях, считают 
коммунисты, непозволитель

но, а тем более коллективу 
депо, принявшему на себя 
обязательство стать образцо
вым коммунистическим 
предприятием. .Иля того, что
бы по-деловому участвовать 
в благоустройстве Томска, 
нужен специальный цех, ко
торый должен иметь техни
ку и другие материальные 
средства. «Такое решение,— 
говорил на партийном собра
нии депо Н. В. Глушаков, — 
будет действительно дело
вым шагом коллектива стан
ции в благоустройстве горо
да».

Непримиримость к недо
статкам, которые тормозят 
дело, прозвучала во многих 
выступлениях коммунистов 
на отчетно-выборном партий
ном собрании. Они касались 
буквально всех сторон рабо
ты коллектива. В том же 
тоне идет разговор и на ра
бочих собраниях, которые 
сейчас проходят. Обязатель
ства на четвертый год пяти
летки обсуждаются деловито 
и требовательно. Значит, и 
план его будет выполнен до
срочно. Значит, будет сделан, 
значительный шаг в борьбе 
за звание образцового ком
мунистического предприя
тия.

В. АЛИКИН.

На редакционной 

л е т у ч к е

По традиции на произ
водственном совещании 
в редакции областную, 
газету «Красное знамя» 
анализируют не только 
журналисты, но и рабо
чие промышленных пред
приятий, строительных 
организаций, секретари 
партийных комитетов, ру
ководители областных ве
домств. и другие товари
щи.

Во вторник на редак
ционную летучку был 
приглашен генеральный 
директор объединения 
Сибкабель В. В. Лыча- 
гин.

Он рассказал журнали
стам «Красного знамени», 
над чем работают кабель
щики и как газета помо
гает парткому, руководи
телям объединения ре
шать вопросы производ
ственные и воспитатель
ные. В этот день газет
чики услышали немало 
предложений и деловых 
замечаний, которые по
могут коллективу в рабо
те.

У Д А Р Н А Я  В А Х Т А  К О М С О М О Л А
ТЮМЕНЬ, 5 декабря. 

(Корр. ТАСС). Среди всесо
юзных ударных комсомоль
ских строек много нефтяных 
к газовых объектов Запад
ной Сибири. Только в Тю
менской области их насчиты
вается тринадцать. Свыше 
ста тысяч молодых строите
лей прибыли сюда по, путев
кам комитетов комсомола из 
разных уголков нашей Ро
дины.

Сегодня в Тюмени состоя
лось, заседание бюро- ЦК 
ВЛКСМ, которое обсудило 
вопрос о работе комсомоль
ских организаций по даль
нейшему усилению шефства 
над развитием нефтяной и 
газовой промышленности 
Западной Сибири в свете 
решений ноябрьского (1978 
года) Пленума ЦК КПСС и

XV III съезда ВЛКСМ. При
нятые на бюро постановле
ние и комплексная програм
ма шефства предусматрива
ют, в частности, совершен
ствование форм содружест
ва комитетов комсомола эа- 
водов-поставщиков, научно- 
исследовательских, проект
ных институтов и вузов с 
комсомольскими организа
циями, занятыми освоени

ем месторождений нефти и 
газа.

Решено ежегодно по путев
кам комсомола направлять 
в Западную Сибирь 1.5 тысяч 
молодых добровольцев, сту
денческие строительные от
ряды общей численностью 
не менее 24 тысяч человек. 
Намечено взять под особый 
контроль проектирование и 
строительство объектов соци
ально-бытового назначения,

детских и дошкольных уч
реждений, вахтовых посел
ков. Для координации рабо
ты комитетов комсомола 
при ЦК ВЛКСМ создан 
центральный штаб по шеф
ству над развитием нефтя
ной и газовой промышлен
ности Западной Сибири.

В работе заседания бюро 
ЦК ВЛКСМ приняли участие 
первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Б. Н. Пастухов, 
первый секретарь Тюмен
ского областного комитета 
партии Г. П. Богомяков.

ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ-ЗАСЛОН

С Т Р О И Т Е Л Ь - П Р О Ф Е С С И Я  Г О Р  А Л Я

Ч ТО  М О Ж Е Т  
ПЕТР ВЛЙСВЕК?

О бригаде штукатуров 
Петра Егоровича Вайсбека 
говорят много и хорошо. Та
кой уж это коллектив, что 
трудно о нем сказать что- 
то плохое. Сейчас работает 
в счет июня, 1980 года, в 
Отделстрое практически не 
имеет соперников в сорев
новании.

Есть такое понятие — че
ловек труда. Мне кажется, 
это тот, кто красив в работе. 
Вайсбек — да, красив, он в 
работу уходит весь. Он и 
бригаду этим заразил, они 
все — в него.

Не знаю, как обычно, но 
сейчас мне показалось, 
бригада эта находится в 
лучших условиях: особо
доброжелательное отноше
ние со стороны начальства, 
постоянная и своевременная 
обеспеченность материала
ми, раствором. Но оказы
вается, • что и здесь во мно
гом «виноват» Вайсбек. На
пример, его бригада — един
ственная, в составе которой 
есть моторист.

Суть этого явления надо 
разъяснить подробнее. Мо
торист, обеспечивающий по
дачу раствора на этажи, во- 
обще-то не член бригады, 
он- совсем из другого управ
ления и даже из другого 
треста. Вайсбек сообра
зил, что гораздо выгод
нее ввести моториста 
в состав коллектива. Для 
этого, конечно, ему придет
ся увеличить заработок хо
тя работу он будет выпол
нять прежнюю. Так и бы
ло сделано. Не все сразу 
поняли бригадира, зато сей
час выгода очевидна: за тр$! 
года ни разу не простаива
ли из-за сломанного агрега
та. И шоферы, которые во
зят раствор на стройку, к 
Вайебеку едут с удовольст
вием, потому что знают, что 
у него всегда смогут раз
грузиться быстро и без по
мех.

Его бригада первой в уп
равлении занялась и сопло- 
ванием (механическим на
несением раствора на сте
ны). Или вот — специали
зированные звенья. К этой 
форме организации труда, 
в Отделстрое внедряемой 
слабо и медленно, бригада 
Вайббека пришла сама.

Рассказывает главный ин
женер управления Отдел- 
строй Ефим Борисович Сой- 
бельзон:

— ...Или взять такой случай. 
Строили новый драмтеатр. По
толок в зрительном зале — 
высота, сами знаете. Мы дол
го решали, как к нему под
ступиться. прикидывали и 
так, и эдак. Словом. три ме
сяца это дело в кабинетах 
проигрывали. А бригада вы
слушала наши предложения, 
вникла и... сделала все по- 
своему. быстрее и проще.

Ну, а особо доброжелатель
ное отношение? Иными _ сло
вами, является ли • Вайсбен 
«любимчиком»? Я спросила 
об этом Сойбельзона напря
мую.

— Да, — спокойно ответил 
он, — является. Раньше мы 
пытались оправдываться, го
ворили, что у нас ко всем от
ношение равное. А потом я 
перестал это делать и, если 
на партийных собраниях за
ходит разговор об этом, стара
юсь объяснить, почему он 
«любимчик».

Понимаете, «особые» усло
вия человек создает себе сам. 
Бригадир должен быть руко
водителем. А Петр Егорович

руководить умеет. Он принци
пиален. Что думает о каждом, 
то ему и скажет.

В конце 1976 года Отдел- 
строй сдавал общежитие 
электротехнического заво
да, Сроки . поджимали, , объ
ем штукатурных работ — 
большой. Дали объект Вайс- 
беку, заключили с бригадой 
договор о подряде. Подсче
ты показывали, что по нор
мам объект будет сдан лишь 
пятого января. Поставили 
задачу: сделать на месяц
раньше. Премия — что-то 
больше ста рублей на чело
века. И был тогда в брига
де некто Вторушин. Однаж
ды он прогулял. Его полно
стью лишили премии.

Вот что рассказывает Ва
лентина Захарова:

— Приходил как-то коррес
пондент, а кто-то из девчонок, 
забывшись, позвал Вайсбека: 
«Папа!». Корреспондент ожи
вился: «Так у вас что, Петр
Егорович, и дочь здесь рабо
тает?».

Никакой дочери в бригаде 
нет. Да и по возрасту не так 
уж многим работникам годит
ся в отцы Петр Вайсбек. Есть 
люди старше его. Но вот оте
ческого отношения к подчи
ненным у него не отнимешь.

Можно входить в роль 
десять лет, а можно сразу 
поставить все на свои места. 
Вайсбек сделал правильно: 
он сразу показал, каков он
— без всяких прикрас. 
Попыток угодить «вашим- 
нашим» у него не бывает, а 
вот авторитет есть. С ним 
тем уже приятно работать, 
что умеет он оставаться са
мим собой во всех ситуа
циях. А  ведь это умение 
свойственно лишь сильной 
личности.

Но, чтобы быть хорошим 
бригадиром, мало быть про
сто хорошим человеком. 
Требуется еще и нечто дру
гое. Например, дать брига
де возможность хорошо за
работать.

Вайсбек интересуется са
мой работой, а не ее стои
мостью. Но в то же время 
наряды у него всегда в по
рядке, он их умеет закрыть 
вовремя и толково. Показа
тель? Показатель.

Если появляется «горя
щий» объект, то на него не
пременно бросают коллек
тив Вайсбека. Знают: на
дежно. И Петр Егорович за
интересован в том, чтобы 
поддерживать такое мне
ние о себе и о своей брига
де. Пожалуй, это уже мож
но назвать «зарабатывани
ем» авторитета. Но автори
тет — это скорее мораль
ный стимул. Если человек 
неравнодушен к вопросу об 
авторитете если его волну
ют не только деньги, но и 
собственный вес в обществе
— что в этом плохого? Тем 
более, что свои интересы. 
Вайсбек всегда (подчерки
ваю— всегда) неразрывно свя
зывает с интересами брига
ды.

Е. Б. Сойбельзон:
- I  Вы были у них в бытов

ке? Обратили внимание, что 
на стене полно грамот? Это 
единственная известная мне 
бригада, где можно увидеть 
все грамоты за все годы А 
знаете, что значит для брига
ды переезд с места на место? 
Это ужасное дело. Нужно та
щить с собой весь скарб, весь 
инструмент, а ведь не всегда 
бывает отдельный автобус для 
людей. Но и в этих условиях 
грамоты все время возят с со

бой. Сколько терпения надо 
иметь, чтобы снять их со 
стены, аккуратно упаковать, 
перевезти на новое место, там 
приготовить себе бытовку, 
оштукатурить стены, аккурат
но развесить грамоты, а че
рез некоторое время снова 
собрать, упаковать...

Штрих? Штрих!

Уважение каждого члена 
бригады к себе, к своему 
ТРУДУ, своему мастерству. 
Часто отделочники с удо
вольствием идут на жилищ
ное строительство и не за
тащить их на так называе
мый соцкультбыт. Конечно, 
ничем не примечательное 
рядовое общежитие сделать 
во много раз легче, чем, 
скажем, здание театра. Да 
и выгоднее. Коллектив же 
Вайсбека легко соглашается 
и на соцкультбытовые объ
екты, потому что там рабо
та сложнее, требует про
фессионализма, мастерства. 
Это та работа, от которой 
человек получает мораль
ное удовлетворение. А свой 
профессионализм бригада 
ценит высоко. Они первые 
в области освоили декора
тивную терразитовую шту
катурку (для этого Петр 
Егорович ездил учиться в 
Вильнюс). Сейчас уже мно
гие освоили этот метод, но 
лишь бригада Вайсбека вла
деет им в совершенстве и 
остается вне конкуренции. 
Здесь научились штукату
рить очень качественно и 
сумели добиться высокой 
выработки.

Материальная заинтересо
ванность — великий стимул 
в работе вообще и в сорев
новании в частности. Так 
вот, есть работы, называе
мые «переделками». Это — 
ремонт помещений. На не
го бригады идут с удоволь
ствием: ответственности,
контроля — меньше, а опла
та, в силу некоторых при
чин, — больше. А Вайсбек 
вот не соглашается. Поче
му? Потому что в этом слу
чае показатели работы в со
ревновании не учитывают
ся. Пойдет бригада на ре
монт — у нее не будет 
«квадратов», главных пока
зателей в соревнований. 
Вот в таком случае этот 
коллектив предпочитает 
иметь «квадраты» на доске 
показателей, а не рубли в 

. кармане.
Итак, выводы. ^Хорошая 

жизнь» бригады — это пер
вые места в соревновании в 
течение долгого времени, 
звание коллектива комму
нистического труда, класс
ное призовое место по Мин
строю, множество почетных 
грамот и других наград; 
это орден Трудовой Славы 
на груди бригадира. Это 
всеобщий авторитет и ува
жение. Это, наконец, инте
ресная и хорошо оплачи
ваемая работа, как правило, 
соответствующая высокой 
квалификации отделочни
ков. И получается, что «хо
рошая жизнь» — следствие 
правильной политики брига
дира. естественно вытекаю
щей из его человеческих и 
деловых качеств. Вайсбек 
просто на своем месте. Мо
жет быть, это тот идеаль
ный случай, когда человек 
подходит к своей должно
сти так же, как должность 
подходит к нему?

По крайней мере, от этого 
гармоничного сочетания вы
игрывают все: и сам Вайс
бек. и его бригада, и управ
ление. и — в конечном -сче
те — государство.

Вот как много может 
бригадир!

И. АНДРЕЕВА, 
студентка отделения
журналистики Томского 

университета.

Т. А. СТРУК—СВАРЩИЦА ПОЛИЭТИЛЕНА ЗАВОДА 
ТОРГОВОГО ОБОРУДОВАНИЯ. ОНА УДАРНИК КОМ
МУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА, ЛУЧШ АЯ ПО ПРОФЕС
СИИ. ТАМ АРА АНДРЕЕВНА МНОГО ВРЕМЕНИ УДЕ
ЛЯЕТ ОБЩЕСТВЕННОЙ РАБОТЕ, ЯВЛЯЯСЬ ЧЛЕНОМ 
ЦЕХКОМА ПРОФСОЮЗА.

Фото В. Казанцева,

„ л а м п о ч к а
к

Для начала цифры. В об
ластном управлении общест
венного питания нам дали 
справку, что по тресту сто
ловых № 3 с расходованием 
электроэнергии все в поряд
ке: за три квартала текуще
го года здесь даже есть эко
номия — 50 тысяч киловатт- 
часов. В системе обществен
ного питания области объяв
лен смотр по бережному ис
пользованию техники, сы
рья, материалов и топливно- 
энергетических ресурсов.

Мы решили посмотреть, 
как на местах выполняются 
требования смотра.

В рейд отправились после 
обеда, т. е. в то время, когда 
мощные электроплиты по 
идее должны отдыхать. Пер
вая на маршруте — столовая 
«Радуга» комбината питания 
Томского политехнического 
института. На кухне общего 
зала уже начались заготовки 
к ужину: работали сковоро
ды, чистилась картошка. 
Кстати, в эт(ом году ’ здесь 
сменили часть устаревшего 
оборудования, и теперь на 
кухне пищу готовят быстрее. 
И на этой кухне, й  на диети
ческой зря не работала ни 
одна машина ’— резкий эко
номии соблюдается строго. 
Порядок был и в холодиль
ных камерах всех цехов: 
график размораживания 
сменные повара соблюдают. 
Работники кухни знакомы с 
требованиями и условиями 
смотра, провели собрания в 
сменах, назначили ответст
венных за все приборы, по
требляющие электроэнергию, 
но вот о специальной таб
личке по распределению обо
рудования . не позаботились. 
Поэтому рейдовой бригаде 
пришлось спрашивать у 
всех поваров: кто за что от
вечает. Хозяева машин про
демонстрировали знание ос
новных правил эксплуата
ции оборудования.

Р е й д  п е ч а т и
В учебном корпусе ТПИ 

№ 10 нас приятно удивила 
чистота на кухне и обилие 
красиво оформленных хо
лодных закусок в витрине 
раздачи. Все установленные 
нормы соблюдаются неукос- 
нительно, но в обеденном за
ле над головами посетителей
— годубая дымка, витают 
всевозможные запахи. При
чиной тому оказалась вы
шедшая из строя вентиля
ция. Об этом знают в поли
техническом институте, не 
раз работники кухни слыша
ли заверения, что вентиля
цию наладят, но обещания 
пока остаются лишь обеща
ниями.

— Трудно работать в та
ких условиях, — жалуется 
заместитель заведующей 
производством Е. Е. Русских.
— За смену наглотаешься 
этого дыма — голова крутом 
идет.

Филиал столовой № 71 об
служивает студентов
ТИАСУРа. Здесь свой беда. 
С половины октября все . 
лампочки и Нагревательные 
приборьт' работают вполна
кала. Напряжение, посту
пающее сюда, явно не соот
ветствует норме.

— Приготовление пищи 
превратилось в проблему, — 
рассказывает заведующая 
производством П. Н. Молод - 
кина. — На плите — шесть 
конфорок, но приходится 
пользоваться только тремя, 
чтобы их сильнее накалить. 
Если нужно жарить котлеты 
или оладьи, затеваем это с 
утра, иначе обеда не приго
товить.

Как оказалось, главный 
энергетик ТИАСУРа в курсе 
дела. На днях он составил 
акт проверки технического 
состояния электросистемы, в 
нем определены сроки устра

нения неполадок. Непонят
но только одно: почему
раньше в институте не по
беспокоились и не приняли 
должных мер? Ведь разговор 
об экономии ресурсов, о бе
режном отношении к обору
дованию идет уже давно.

Но, как видно,, в некото
рых организациях решения 
— это одно, а конкретные 
дела — совершенно другое. 
В филиале столовой, что по 
проспекту Ленина, 46, в те
чение полутора месяцев все 
холодильные агрегаты и обо
рудование на кухне работа
ли На износ, да и сейчас по
ложение не изменилось.

В филиале столовой К» 78 
мы увидели нагромождения 
использованных и еще не
чищенных баков, непромы
тых машин. На мойку то и 
дело поступали партии посу
ды — заканчивали обед за
поздавшие студенты. В этой 
ситуации понятна забывчи
вость повара, не отключив
шего мармит на раздаче 
сразу после того, как была 
убрана последняя кастрюля.

Итак, рейд по предприя
тиям треста столовых J<i° 3 
показал, что' вопрос об эко
номии не сходит здесь с по
вестки дня. И сэкономлен
ные ресурсы поступают 
в общую копилку областно
го управления общественно
го питания, где нынче из
расходовано почти на пол
тора миллиона киловатт-ча
сов электроэнергии меньше, 
чем предусматривалось по 
норме.

Н. ПОЛА.
* * *

От редакции: Редакция
благодарит старшего инже
нера по оборудованию уп
равления общественного пи
тания Л. Н. Шашкову и ин* 
женера-механика треста сто
ловых № 3 В. М. Кунгурова 
за помощь в организации 
рейда.

J

П О Т Е Н Ц И А Л  З Е Р Н О В О Г О  П О Л Я
В нынешнем году валовой 

сбор зерна в совхозе «Ко- 
жевниковский» составил 116 
тысяч тонн, на круг при
шлось по 30,4 центнера с 
каждого гектара. Все семена 
— 1.550 центнеров озимой 
ржи, 5.500 центнеров овса, 
4.500 центнеров пшеницы — 
доведены до высоких посев
ных стандартов. Хозяйствам 
района продано 6.600 и на 
хлебоприемное предприятие 
отправлено 27.400 центнеров 
семенного материала. Для 
совхозного животноводства 
заготовлено достаточное ко
личество фуражного зерна, 
которое будут приготавли
вать к скармливанию не
посредственно в хозяйстве и 
частично обменяют на ком
бикорм. Резко снизилась об
щая убыточность совхоза: от 
800 тысяч в прошлом году до 
100 тысяч рублей за десять 
месяцев нынешнего.

За эффектными показате
лями — эффективный труд 
совхозных земледельцев. По
тому что земля щедро от
плачивает только тому, кто 
не жалеет средств и времени 
для ухода за ней. «Кожевни- 
ковский» — хозяйство семе
новодческое. Если такому 
назначению не вполне со
ответствует материально- 
техническая база полевод
ства, то этот недостаток по
крывается культурой земле
делия и настойчивостью 
хлеборобов. Совершенно яс
но, что ежегодные высокие 
урожаи (даже в прошлом за
сушливом году было получе
но по 14 центнеров зерновых 
с гектара) объясняются не 
только тем, что в семеновод
ческом хозяйстве уж навер
няка сеют исключительно 
районированными и высоко
классными семенами. Боль
шую роль играют севооборо

ты, удоорения, сроки сева и 
жатвы, уход. Пропашной, 
кормовой и зерновой сево
обороты можно считать ос
военными, если не брать во 
внимание ограниченность па
рового клина. В остальном— 
размеры полей, чередование 
культур с учетам лучших 
предшественников, внесе
ние удобрений .— выработа
на система, которая так же, 
как и добрые семена, способ
ствует успеху земледельцев.

Технология выращивания 
зерновых в условиях нашей 
области известна каждому 
хлеборобу. И все-таки каж
дый применяется к ней по- 
своему, сообразно опыту и 
знаниям. Скажем, многие 
суперфосфат под зерновые 
вносят полной дозой в ряд
ки. Наверное, в обильные 
влагой годы это оправдано. 
А как быть в засушливые? 
Каким будет лето—предуга
дать очень трудно. Поэтому 
мы у себя придерживаемся 
разумной середины: часть
удобрений вносим непосред
ственно в рядки, а часть — 
во время культивации. В 
хозяйствах района по-разно
му относятся к лущильни
кам: кто хвалит их, а кто 
и ругает. Мы лущильникам 
предпочитаем культиваторы, 
поскольку почва ими обра
батывается намного лучше, 
сорняки уничтожаются так
же эффективнее.

Семена — основа урожая. 
Без севооборотов также нель
зя рассчитывать на постоян
ное плодородие полей. Это 
же самое можно сказать и о 
ранней зяби. В прошлом го
ду в хозяйстве под зерновой 
клин была напахана в ос
новном августовская и сен
тябрьская зябь. Для этого у„ 
нас создается тракторный 
отряд из мощных К-700 и

ДТ-75. Разрабатываем план- 
график, который учитывает 
характер работ, марку трак
торов, наличие прицепных 
орудий, опыт трактористов. 
В этом плане-графике подъ
ем зяби занимает значитель
ное по объему место. В ны
нешнюю затянувшуюся 
уборку нам не удалось вспа
хать зябь под зерновые пол
ностью, но на весну оста
лось не так уж много — 
всего 200 гектаров. Сущест
венного влияния на буду
щий урожай это вряд ли 
окажет.

Я уже упоминал о разме
рах полей, что играет нема
лую роль в севообороте: 
лучше, когда все поля при
мерно одинаковы. У  нас они 
в среднем равны 400 гекта
рам, довольно удобна их 
контурность и, что, пожа
луй, самое важное, поверх
ность всех полей выровне
на. Когда-то для этой цели 
применяли шлейфы, теперь 
же — поперечную обработку 
культиваторами и боронами. 
Значительную часть полей 
мы после сева прикатываем.

Весенний сев у нас еже
годно проходит организован
но и быстро, в оптимальные 
сроки. Например, нынче мы 
отсеялись за 10 рабочих 
дней, во второй половине 
мая. Учитывал холодные 
весны, мы на каждый гек
тар высеваем до 7 миллио
нов зерен пшеницы. Всходы 
зерновых загущенными ни
когда не бывают. Например, 
нынче на каждом квадрат
ном метре развилось по 700 
—800 растений. Все они да
ли полноценный колос.

Мало вырастить урожай, 
нужно суметь его полностью 
убрать. У  нас в хозяйстве 
на жатве также применяет
ся своя тактика. Например,

нынче хлеоа, осооенно ози
мые, подошли раньше. Рань
ше мы начали и убирать 
рожь. Несмотря на то, что 
много ее было полеглой и 
трудно она далась комбай
нерам, цока не покончили с 
ней, не переехали на овся
ные поля. Механизаторов за
интересовали морально и ма
териально, развернули среди 
звеньев уборочно-транспорт
ного комплекса трудовое со
перничество. На каждом 
комбайне для уборки полег
лых хлебов были установ
лены стеблеподъемники, на 
некоторых были и эксцент
риковые мотовила. Парал
лельно, не считаясь со вре
менем и трудностями, меха
низаторы силосовали куку
рузу. Убрав в сжатые сроки 
эту культуру, мы пвысвобо- 
дили транспорт для доведе
ния жатвы до конца. За ро
жью, как я уже говорил,

. последовал овес, затем толь
ко пшеница. Такая тактика 
обусловлена тем. что в на
шей местности после 10 сен
тября обычно начинаются 
ветры, которые половинят 
урожай овса. Кроме того, 
строгая последовательность в 
уборке зерновых культур 
особенно необходима семено
водческим хозяйствам, что
бы не было сортосмешения.

Агрономические силы на 
уборке урожая мы распреде
лили так: главный агроном 
хозяйства Михаил Иванович 
Пивень возглавлял уборочно
транспортный комплекс, я 
работал с семенами. То 
есть забот во время уборки 
хватало обоим. Дотошность 
Михаила Ивановича извест
на. Он, например, не давал 
комбайнерам увеличивать 
скорость, чтобы на поле не 
оставалось ни единого зер
нышка, следил за герметич

ностью машин, когд§ надо, 
заставлял регулировать их 
узлы. Словом, контролером 
Михаил Иванович был при
дирчивым. Может, поэтому 
мы не так уж много зерна 
потеряли во время жатвы. 
Чтобы ускорить ее ход, при
менялись временные тока. 
Зерно с них грузили в авто
машины зернопогрузчиками, 
которые доставлялись прямо 
в поле вместе с передвиж
ными электростанциями. И 
тут нам удалось избежать 
больших потерь: чего греха 
таить, в некоторых хозяй
ствах при устройстве вре
менных полевых токов мно
го зерна втаптывалось в зем
лю, расталкивалось по сто
ронам и погибало. Времен
ные тока помогли нам ре
шить транспортную пробле
му, ведь своего автотранс
порта в хозяйстве очень ма
ло.

В ходе жатвы заработала 
наша старенькая зерносу
шилка КЗС-20. "У нас строит
ся новая ЗАВ-40, но она по
ка еще не сдана в эксплуа
тацию. До ноября нам уда
лось отработать все семен
ное зерно, заготовить для 
будущего урожая второ
классные семена. В настоя
щее время мы уже - вторич
но пропускаем пшеницу, ко
торая лишь по засоренности 
не проходит на первый 
класс. Думаю, что совхоз бу
дет сеять весной только пер- 
воклассными семенами этой 
культуры, которая, кстати, 
дала нам по 34,6 центнера 
с гектара. Вывозим на поля 
органические удобрения, 
торф. Помогает в этом сов
хозу местное отделение по 
производственно-техническо
му обеспечению сельского 
хозяйства. Весь комплекс 
выполняемых работ по по
вышению отдачи каждого 
гектара в будущем и после
дующих годах, несомненно, 
окупится высокими урожая
ми.

Д. ГЛЕБОВ,
агроном-семеновод совхо

за «Кожевннковекий».
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ЗДРАВСТВУЙТЕ, то- 
I варищи студенты. 
Меня зовут Леонид 

Михайлович Шкаруба. Я бу
ду вести у вас античную ли
тературу.

Высокий, подтянутый че
ловек, аккуратно разложив 
на кафедре листы текста, 
стоял перед нами, ожидая 
тишины. Кто-то, кажется, 
Валя Литвинова, еще тогда, 
пять лет назад, на первой 
лекции сказала, что Шкару
ба похож на римского импе
ратора. После, для убеди
тельности, она откопала где- 
то потрепанный учебник ис
тории древнего мира. Но 
римлянин на картинке был 
скучным и строгим. Вряд ли 
он обладал таким мягким 
юмором, -умел так искренне 
смеяться, как Леонид Ми
хайлович.

— Вы «го  идеализируете, 
— иронически улыбались то
гда некоторые. '— Подожди
те, начнется сессия, он нам 
всем покажет...

что и вопроса такого не воз
никало. Со временем мы по
няли, что Леонид Михайло
вич работает без всяких пе
дагогических уловок, просто 
очень любит нас, студентов. 
И старших, и первокурсни
ков. К первым больше тре
бовательности, со вторыми— 
больше забот.

Для него не было сегодня 
плохих, завтра хороших.

умеет все на свете, вряд ли 
могут представить себе, что 
учительская судьба их ' На
тальи Петровны когда-то ви
села на волоске.

НЕТ, Шкаруба не был 
непогрешимым провид
цем. Но в тех редких 

случаях, когда он ошибался 
в ком-нибудь из нас, он пе
реживал ото глубоко и ис
кренне. А  тот, кто явился

B M E G T  
Н С  К А Т  
Н С  Т И Н

Е
Ь
У

Эти разговоры чаще всего 
происходили глубоко за пол
ночь на кухне — самом 
теплом и светлом месте ус
нувшего общежития, где мы, 
вчера еще «мамины детки», 
делились присланной из до
ма данью родственников и 
событиями дня. Почти все
гда речь заходила о препо
давателе «антцчки». В но
вом мире студенчества лич
ность его была для нас, по
жалуй, самой непонятной и 
интересной.

— Сегодня Шкаруба спро
сил, кто из нас посмотрел 
новый фильм, — вспоминал 
кто-то и начинал рассказы
вать про спор между препо
давателем и студентами.

— Это же педагогический 
прием, — кривились скепти
ки, — он просто привлек к 
себе внимание аудитории и 
приступил к лекции...

Становилось не по себе, 
когда кто-то с видом чело
века, искушенного в студен
ческой жизни, пытался по
догнать поступки и слова 
Шкарубы под . привычные 
стандарты. Не знаю, каким 
должен быть идеальный 
преподаватель, но студентам 
всегда больше нравится, тот. 
кто не поучает, а учит. , А 
учить, как говорил Леонид 
Михайлович, — это значит, 
вместе искать истину. Тем 
более сам предмет — лите
ратура — давал Шкарубе 
эту возможность.
Перечитываю старые пись

ма своих друзей. Они за
кончили пединститут в раз
ные годы. «Увидишь Л. М., 
поклонись от меня.,.», «Шка
руба все такой же? Странно, 
мы меняемся, а он—нет...», 
«...Вчера вернулись с сессии 
заочницы, учителя из нашей 
школы. Привезли слухи, 
будто наш Шкаруба перешел 
.работать , в .университет. 
Утешь мою душу, напиши, 
что это. не так...», «Правда . 
ли, что наш Л. М. не ведет 
теперь «античку»? Как же 
так? Ему сам бог велел..,».

Не знаю, что первым по
корило нас: учитель или са
ма античная литература. Это 
было настолько неразделимо,

ОЧЕРК.

Для него вообще не было 
плохих и хороших. Не лю
бил только одного: если ле
нится самостоятельно ду
мать и решать. Он страдал, 
когда студент, не читая са
мого произведения, переска
зывал ему монографию. И 
только в таких редких, в об- 
щем-то, случаях Шкаруба 
позволял себе перебить сту
дента и начинал задавать 
вопросы по тексту, «вытас
кивая» на поверхность за
дремавшую совесть. Совесть, 
как правило, просыпалась 
сдавленным шепотом: «Лео
нид Михайлович, я не чи
тал...».

Это тоже была победа 
(пусть маленькая!) — и пре
подавателя, и студента.

Характерно, что, провалив 
зачет по его предмету, мы 
не переносили свой гнев на 
Шкарубу. Помню, когда сда
вали «античку», больше все
го волновались за Натащу О. 
Тексты она знала неплохо, 
но в систему привести не ус
пела: начались соревнова
ния, в которых она участ
вовала, К тому же Наташка 
была 'кандидатом. А  это оз
начало, что, не сдав хотя бы 
один зачет, она без права на 
пересдачу отчислялась из 
института. Мы, конечно, не 
рассчитывали, что Шкаруба 
будет «добреньким», надея
лись только на чудо.

Чуда не случилось. На
ташка. вылетела из аудито
рии взъерошенная и несча
стная: «Разрешил пере
сдать... Послезавтра».

— Чего же ты расстраи
ваешься?

— Стыдно...
Да, . Ш карубатогда. шел 

на. риск. Он разрешил на- 
, щей Наталье, пересдать. Раз

решил . потому, что видел в 
три .заблудившейся в. .древ
них .трагедиях’:и мифах рас
строенной девчонке будуще
го педагога.

Сегодняшние ученики На
тальи Петровны .. О., кото
рые считают, что, их. класс
ный руководитель знает и

причиной его разочарования, 
злился на себя: «Лучше бы 
стипендии лишили. Лучше 
бы он отругал меня.,.».

Для Шкарубы с его плот
ным рабочим графиком (лек
тор общества «Знание», по
ездки к томским нефтяни
кам и геологам, лекции в ве
чернем университете марк
сизма-ленинизма, экскурсии 
со студентами к архитек
турным памятникам Томска) 
человек, не занятый делом, 
не увлеченный, был, очевид
но, не столько неприятен, 
сколько непостижим.

— Вы обратили внимание, 
какие прекрасные деревья 
сегодня на улице? — неожи
данно спрашивал он перед 
лекцией и улыбался, потому 
что знал: многие не замети
ли.

Секреты архитектуры, эк
ранизация художественного 
произведения, изобразитель
ное искусство, впечатления 
от поездки за границу — 
все, что узнавал, он дарил 
будущим учителям радостно 
и бескорыстно. Леонид Ми
хайлович из. тех преподава
телей, которые имеют право 
сказать: «Этого я не знаю», 
потому что знают они очень 
и очень многое.

Со временем мы научились 
безошибочно угадывать, ког
да Шкаруба недоволен. В 
такие моменты он не повы
шал голоса, не читал мора
ли, не взывал к нашей сове
сти, но по его сухому офици
альному тону мы все пони
мали. Если случалось, что 
кто-либо, взяв интересную 
тему для курсовой работы, 
после долгих напоминаний 
приносил за одну ночь со
стряпанный из разных жур
налов и книг «научный
труд»,. Шкаруба, вздохнув,
аккуратно обводил каранда
шом .скомканные обрывки 
чужих мыслей и возвращал 
«рукопись» со словами: 
«Учитесь думать...».

Как часто он приходил в 
общежитие не для проверки, 
а просто в гости и уводил

нас на улицы Томска. Мы, 
запрокидывая головы, любо
вались кружевами деревян
ного зодчества, открывали 
для себя «америку» старин
ных улиц и, забыв обо всем, 
бродили по городу до самой 
темноты.

Мы были искренне убеж
дены, что Леонид Михайло
вич — интеллигент в седь
мом колене.

— Моя мать почти негра
мотная женщина, — улыб
нулся он, когда ему об этом 
сказали. — Она одна выра
стила нас, троих сыновей. 
Борис, старший, сейчас ар
хитектор в Новосибирске, 
средний, Аркадий, там же. 
собирается защищать дис
сертацию. Ну и я, самый 
младший...

И все же Шкаруба был 
для нас образцом интелли
гентности. Его манера дер
жаться,, умение слушать и 
объяснять, подкупающая 
простота заставляли нас ча
ще оглядываться на себя.

...Я сижу на лекции, на
блюдаю за первокурсниками 
1978 года.

Леонид Михайлович рас
сказывает о трагедиях Эсхи
ла.

— Кто больше вызывает в 
вас сочувствие? Прометей, 
который мог свободно при
нимать решения, или Орест, 
полностью подчиненный во
ле богов?

Аудитория оживает. И я 
ловлю себя на том, что мне 
тоже хочется поспорить.

С первой и .до последней 
лекции он всегда умел дока
зать, что литература: и ан
тичная, и эпохи Возрожде
ния, и средних веков — все
гда современна. Заставлял 
нас видеть женщину и мать 
в Медее, понимать юмор 
Апулея. Шкаруба убеждал 
нас, как сейчас убеждает их, 
что в античной литературе 
были поставлены «вечные» 
вопросы о смысле жизни, 
смерти и бессмертии, о люб
ви и долге. Именно здесь 
впервые начался спор мате
риализма и идеализма.

Р ЕВНИВО смотрю, как 
слушают и записыва
ют лекции первокурс

ники. Вспоминаю послед
ний общий день нашей труп
пы. Мы шли по городу, пос
ледний раз с нами рядом 
шел Шкаруба. Был вечер. 
Было душно, тепло и груст
но. Остановились возле об
щежития, долго смотрели на 
окна. И вдруг — острая 
мысль: «Придут другие". Но
вые. А  мы не вернемся 
больше. Останется общежи
тие, останутся зачеты и эк
замены, а мы будем только 
приходить и приезжать в 
гости к Леониду Михайло
вичу и другим преподава
телям... Но мы не вернем
ся...».

И еще мы завистливо 
представляли себе. тех но
вых, молодых, которые пер
вого сентября услышат та
кое наше и непонятное им 
еще: «Здравствуйте, товари
щи студенты. Меня зовут 
Леонид Михайлович Шкару
ба. Я буду вести у вас ан
тичную литературу...».

Ю. ИГОРЕВА.
IIIIIIIIIIIlIllIIIIIIIIIIIIllllIIIIIIIIIIllllliniUIIUIII(II|IIIIIIIIIIIIIIIIIUIIilll|IIIM!ll!ltlIIII|ll|I||l|(||lll|||llullUIllIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIlllllltnil1IIIIHIIIIIIIb

ПРОФТЕХУЧИЛИЩА

С  б о л ь ш и м  
и н т е р е с о м

Во всех группах Колпа- 
шевского СПТУ-4 началось 
обсуждение материалов но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС и десятой сессии Вер
ховного Совета СССР.

Особый интерес у буду
щих электросварщиков и » 
киномехаников вызвала 
речь Л. И. Брежнева на 
Пленуме ЦК КПСС и те 
разделы обсуждаемого на 
сессии Государственного пла
на экономического и соци
ального развития СССР на 
1979 год, в которых гово
рится о развитии села, его 
экономики и культуры.

А. КУДРЯШОВ.

По п о ли  яетс я 
машинный парк

Парабельское СПТУ-5 по
лучило новую грузовую ав
томашину ГАЗ-52. Ее предо
ставило своему подшефно
му училищу районное уп
равление сельского хозяйст
ва. А несколько раньше об
ластное управление проф
техобразования выделило 
два новых трактора ДТ-75. 
Училище имеет два мощ
ных трактора К-700 и Т-150 
на днях пополнился парк 
прицепных орудий к ним. 
ПМК-5 объединения Обл- 
межколхозстрой возводит 
пристройку к учебному кор
пусу.

А. СЕЧИН.
с. Парабель.

На практику!
У 25 учащихся Каргасок- 

ского ГПТУ-22, будущих во
дителей лесовозов, начина
ется месячная производст
венная практика, которая 
пройдет на лесопромышлен
ном комбинате. 30 учащих
ся, которые готовятся стать 
штурманами - механиками, 
отправляются в подразделе
ния того же комбината, где 
примут участие в подготов
ке судов к навигации. В 
столовых базового предпри
ятия — треста Томскгаз- 
строй—пройдет практика бу
дущих поваров-кулинаров. : 

Комсомольцы Каргаска. 
е з й л и  шефство над строи
тельством районного Дома 
культуры. Каждый учащий
ся ГПТУ-22 отработает на 
этом объекте не менее 20 
часов. Ежедневно 2 группы 
выходят на стройки. Ново
годний праздник молодежи 
пройдет в новом здании.

Ю. БАРЫШЕВ, 
пос. Каргасок.

Создан музей
Большая работа клуба

«Поиск», которым руково
дит преподаватель Л. Н.
Мартынова, завершилась со
зданием в ГПТУ-20 музея 
боевой славы 96-й гвардей
ской дивизии. На Открытие 
музея из разных городов 
страны приехали ветераны 
Великой Отечественной
войны. В их честь был уст
роен «голубой огонек».

А. АЛЕКСАНДРОВА, 
г. Томск.

В с т р е ч а  
с корчагиицем
В гостях у учащихся 

ГПТУ-27 побывал ветеран 
комсомола, личный друг пи
сателя Николая Островско
го П. Н. Новиков. С боль
шим интересом был выслу
шан рассказ о том, как

упорно работал над собой 
и -осуществлял творческие 
замыслы автор известных 
всему миру книг «Как за
калялась сталь» и «Рожден
ные бурей». Учащиеся пре
поднесли ' гостю красные 
гвоздики.

Такая же встреча прошла 
в ТУ-13.

Г. ЧЕРНЕЦОВА.
г. Томск.

К о н ц е р т  
и мечи пн и к ам
Хорошая традиция , суще

ствует в ТУ-16: коллектив
но отмечать дни рождения 
учащихся. На днях в честь 
нескольких именинников 
был дан концерт, все они 
получили подарки — произ
ведения самодеятельных 
художников.

А. СИМОНОВИЧ.
г. Томск.

Здравствуй, зима!
В Зырянском СПТУ-6 за

кончились соревнования на 
первенство училища по во
лейболу, шашкам и настоль
ному теннису. Сейчас ребя
та заливают хоккейную 
коробку.

В. СОКОЛОВ.
с. Зырянское.

Лучший гонщик 
р а й о н а
Такое звание получил на 

открытии зимнего сезона в 
Кожевникове учащийся 
СПТУ-8 Анатолий Жернов. 
Училище выставило полные 
мужскую и женскую коман
ды лыжников, которые за
няли II место в первенстве 
района.

Н. ДОБРОВОЛЬСКИЙ.
с. Кожевннково.

«П ом огите д етски м  к л у б ам »П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

В партийном бюро педин
ститута рассмотрена кор
респонденция «Помогите 
детским клубам», опублико
ванная в газете «Красное 
знамя» 14 октября. При
знано что шефская по
мощь в институте проводи
лась на недостаточно вы
соком уровне. В настоящее 
время в детские клубы

«Ромашка», «Кристалл», 
«Эврика», « Г р е н а д а » ,  
«Юность» направлены ру
ководители кружков спор
тивного туризма, культмас
совики. Подобран цикл 
лекций для подростков. Ак
тивно взялись за шефскую 
работу студенты факульте
тов русского языка и лите
ратуры, физико-математи

ческого и физвоспитания. 
Преподаватели кафедры пе
дагогики и психологии Л. А. 
Фомин, К. С, Зыкова, С. И. 
Ростова принимают участие 
в деятельности специально 
го семинара, который про
водит Дом пионеров.

Н. СЕНИН, 
заместитель секретаря 

партбюро пединститута.

i КРАСНОЕ ЗНАМЯ»— 
НА ВСЕСОЮЗНОЙ 
У Д А Р Н О Й

Вышел 26-й номер 
спецвыпуска газеты
«Красное знамя» на 
строительстве Томского 
нефтехимического комби
ната.

На первой странице 
опубликовано выступле
ние бригадира СМУ-11 
X. Габсалямова, в кото
ром сообщается, что кол
лектив бригады горячо 
одобрил решения но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС, сессии Верховно
го Совета СССР. Бригада 
решила укрупниться, 
чтобы работать по мето
ду бригадного подряда, 
ежедневно выполнять 
нормы на 120—130 про
центов.

Арматурный цех заво
да ЖБИ — один из важ
нейших сдаточных объ
ектов уходящего года. О 
том, как обстоят дела на 
завершающей стадии ра
бот на этом объекте, 
рассказывает главный 
инженер СМУ-11 Б. Крав
цов в статье «Арматур
ный — в срок!».

Как уже сообщалось, 
редакция взяла под свой 
контроль внедрение ком
сомольской рабочей эста
феты на строительстве 
столовой для БОИ. «Ра
бочая эстафета. День за 
днем» — под такой руб
рикой началась публика
ция материалов на эту 
тему. Все, что нужно 
было сделать в ноябре 
по эстафете, — сорвано 
такими организациями, 
как УПП, УСМ и 
СМУ-11. Об этом говорит
ся в материале под на
званием «Трещина в гра
фике».

На четвертой странице . 
выпуска занимают свои 
традиционные места но
вости ТНХК, ответы на I 
критику и новые сатири- | 
ческие материалы, |

Н Ф О Р м а ц и я

е п о р т е р ы  Т А С С  и  А П Н  с о о б щ а ю т

Один из крупнейших в 
Латинской Америке Гаван
ский рыболовецкий порт (на 
снимке), построенный при 
содействии СССР, служит 
надежной базой для разви
тия рыболовства на Кубе. 
Комплекс располагает не

сколькими причалами', холо
дильниками, оборудованием 
для ремонта судов, фабри
кой по производству рыбной 
муки.

За годы народной власти 
улов рыбы и добыча других 
даров моря увеличились 
почти в 8 раз. К концу пер

вой кубинской пятилетки 
(1978—1980 гг.) улов рыбы и 
других продуктов моря на
мечено увеличить еще в 
полтора раза и довести его 
до 400 тысяч тонн.

Фото Пренса Латина—• 
ТАСС.

Нота правительства НРБ
СОФИЯ, 5 декабря. Ми

нистр иностранных дел 
НРБ П. Младенов вручил 
египетскому послу в НРБ 
ноту правительства НРБ, в 
которой выражается рез
кий протест в связи с орга
низованным 4 декабря на
сильственным I вторжением 
в болгарское посольство в 
Капре египетской полиции 
и воинских подразделений, 
оккупировавших здание 
посольства. Эта акция ха
рактеризуется в ноте как 
беспрецедентная в между
народных отношениях и 
дипломатической практике 
и представляющая собой са
мое грубое нарушение эле
ментарных принципов и 
норм международного права 
и венской конвенции о дип
ломатических сношениях, 
гарантирующей иммунитет, 
права и привилегии дипло

матических представи
тельств и их персонала.

Как сообщает агентство 
БТА, египетские власти не 
обеспечили безопасность 
болгарских служащих и 
членов их семей. Более то
го, в. результате вооружен
но го нападения и насильст
венного вторжения -были 
задержаны посол и нахо
дившиеся в здании, служа
щие, взломаны двери и 
письменные столы, произ
веден незаконный обыск 
всех помещений посольст
ва.

Действия египетских вла
стей сделали невозможной 
дальнейшую нормальную 
работу, болгарской диплома
тической миссии в Египте. 
Правительство Народной 
Республики Болгарии ото
звало своего посла и дипло
матический состав посоль
ства из Египта.
___ а________________ ________________

Египетскому послу и ди
пломатическому составу 
египетского посольства в 
НРБ предложено в трех
дневный срок покинуть 
территорию Народной Рес
публики Болгарии.

tcSttj.P",!э_йдёка’{эря. [ ЁНШет- ̂  
скал печать сообщает,'" что 
антиболгарская акция . была. ■ 
осуществлена по указанию 
президента Садата.

По сообщениям той же 
печати, здание и террито
рия болгарского посольства 
в Каире по-прежнему на
ходятся в руках египетской 
полиции и войск безопас
ности. Сотрудники посоль
ства НРБ, под угрозой при
менения силы покинули 
здание. Помещения посоль
ства, а также сейфы и 
шкафы опечатаны египет
скими полицейскими вла
стями.

Н 0 В А я
С П И Р А Л Ь  
Г О Н К И  
ВООРУЖЕНИЙ

БРЮССЕЛЬ, 5 декабря. 
Спец. корр. ТАСС О. Широ
ков и А. Балебанов переда
ют:

Под знаком дальнейшего 
наращивания военной мощи 
североатлантического блока 
проходит в Звере (пригород 
Брюсселя) зимняя «атлан
тическая неделя». Об этом 
наглядно свидетельствуют 
итоги закончившегося за
седания министров обороны 
стран — членов еврогруппы 
НАТО. Франция, вышедшая 
из военной организации 
НАТО, не участвовала в • за
седании.

Только в нынешнем году 
государства, входящие в ев
рогруппу, израсходовали на 
военные цели более 50 мил
лиардов долларов. Как со
общается в коммюнике о 
заседании, колоссальные 
средства пошли на внедре
ние новых видов оружия, в 
модернизацию ракетных си- I 
стем, усиление потенциала | 
сухопутных, военно-морских 1 
и военно-воздушных сил, I 
на проведение военных ма- I 
не в ров.

На заседании еврогруппы 
министры обороны под яв
ным нажимом Пентагона 
приняли обязательство до
полнительно оснастить свои 
вооруженные силы большим 
количеством боевой техни
ки.

В ходе нынешней «ат
лантической недели» Ва
шингтон продолжает оказы
вать давление на своих ев
ропейских партнеров с це
лью развертывания дорого
стоящей американской
воздушной системы преду
преждения и контроля 
АВАКС. Однако Бельгия и 
Португалия заявили об от
казе финансировать эту си
стему, которая обойдется 
налогоплательщикам стран 
НАТО в 2,7 млрд, долларов.

Здесь было официально 
объявлено, что в рамках 
сессии еврогруппы состоя
лось закрытое заседание в 
узком составе, на котором 
рассматривались «ядерные 
проблемы». Наблюдатели не 
исключают, что обсужда
лись вопросы, связанные с 
решением Белого дома на
чать производство «основ
ных компонентов» нейтрон
ной бомбы и перспектива
ми размещения этого ору
жия на территории Запад
ной Европы.

• Серию натовских сессий 
продолжает открывшаяся 
сегодня в Звере сессия ко
митета планирования обо- 
роны блока, которой пред
шествовала встреча началь
ников генеральных штабов, 
стран — членов НАТО. й 

Уже первые дни. «атлан
тической недели» показы- ;■ 
вают, что военно-политиче- Л  
ские круги США и НАТО I  
раскручивают новую спи- 1 
раль гонки вооружений, -1 
чреватой угрозой для про- -М 
цесса международной раз- | 
рядки, дела мира, безопас- - 
ности и сотрудничества на
родов.

НТО п
Мировая общественность 

с пристальным вниманием 
следит за событиями в 
Иране — самой крупной 
стране на Среднем Востоке. 
Вот уже на протяжении 
нескольких месяцев там 
происходят бурные анти
правительственные выстуть 
ления, в которых участвуют 
рабочие, студенческая моло
дежь, служащие государст
венных и частных учреж
дений, представители тор- ■ 
говых и ремесленных кру
гов, активисты оппозицион
ного национального фрон
та, а также религиозных 
общин, очень влиятельных 
в стране.

Каковы же главные при
чины этих событий?

В политических кругах 
Запада высказывают мне
ние, что они были вызва
ны конфликтом между пра
вящими кругами страны и 
религиозной мусульман
ской верхушкой, решитель
но настроенной против ны
нешнего режима. Как писа
ла американская «Крисчен 
сайенс монитор», во время 
вспыхнувших в январе это
го года волнений в мусуль
манских богословских цен
трах выдвигались требова
ния о возврате «к старин
ным догматам и идеалам 
Ислама». По словам газеты, 
к этому движению чисто ре
лигиозного характера позд
нее присоединились «сред
ние городские слои».

В действительности же 
религиозная подоплека име
ла лишь второстепенное 
значение в возникновении 
и развитии политического 
кризиса в Иране. Иранские 
события на деле явились 
результатом острой борьбы 
народа против существую
щего режима. Коррупция и 
злоупотребление властью, 
которые в течение послед
них пятнадцати лет про
цветали в государственном 
аппарате, массовая безра
ботица, безудержный рост 
цен на товары первой не-

мвяипившанаа rffl-nnwwirifiiiiii a
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обходимости, жестокая экс
плуатация трудящихся ме
стным и иностранным ка
питалом, засилье западных, 
прежде всего американ
ских, монополий, а также 
методы жестоких репрессий 
и террора, применяемые в 
отношении политических 
противников режима, — все 
это явилось главной причи
ной антиправительственных 
выступлений и забастовок, 
принявших общенациональ
ные масштабы. Комменти
руя обстановку в Иране, 
французская газета «Юма- 
ните» указывает на важ
ную роль, которую играет 
в нынешних событиях ра
бочий класс. Организуя 
многочисленные и мощные» 
стачки, пишет она, ' рабо
чий класс Ирана занял 
свое место в борьбе против 
диктаторской власти, за 
права и свободы иранского 
народа.

За последние два месяца 
положение в стране на
столько обострилось, что 
под угрозой оказался ре
жим монархии, возглавляе
мый шахом. Сейчас дело
вая жизнь в Иране факти
чески парализована. В Те
геране и одиннадцати дру
гих крупнейших городах 
страны введено военное по
ложение. На протяжении 
нескольких недель почти 
непрерывно бастуют рабо
чие и служащие нефтепере
рабатывающих предприя
тий на юге Ирана и в сто
лице. Бездействуют многие 
государственные учрежде
ния, частично закрыты 
промышленные предприя
тия, банки, магазины, сред
ние и высшие учебные за
ведения, В некоторых рай
онах нарушена подача газа 
и  электроэнергии. Четвер
тую неделю не выходят ос
новные газеты, сотрудники 
которых протестуют против 
введения властями цензу
ры печати.

В канун мусульманского

дит в
1399 нового года, то есть в 
ночь на 2 декабря, едва ли 
не все население столицы 
вышло на улицы. Сотни 
тысяч демонстрантов, вы
крикивая антиправительст
венные лозунги, двинулись 
к центру Тегерана. По со
общениям информационных 
агентств, город никогда еще 
не был свидетелем такой 
грандиозной вспышки на
родного гнева. Военные 
власти с небывалой жесто
костью расправились с де
монстрантами, учинив кро
вавое побоище. Войска в 
упор расстреливали безо
ружных людей. Централь
ные улицы и площади, по 
свидетельству очевидцев, 
были буквально усеяны те
лами убитых и раненых. 
Обстановка в стране нака
лилась до предела. В знак 
репрессий оппозиционный 
национальный фронт обра
тился к населению с при
зывом провести всеобщую 
забастовку и траурные ма
нифестации во всех горо
дах, охваченных волнения
ми.

Бурные события в Иране 
до основания потрясли су
ществующий там политиче
ский режим. Они вызвали 
также серьезную тревогу в 
западных столицах, особен
но в Соединенных Штатах, 
поставив под угрозу их эко
номические и военно-страте
гические интересы. Так, по 
данным газеты «Вашингтон 
пост», только прямые капи
таловложения США в иран
скую экономику достигают 
700 миллионов долларов. В 
стране действует около 500 
американских компаний. 
Американский экспорт в 
Иран составляет 3,8 милли
арда долларов, а военные 
поставки, включая наибо
лее современное ' вооруже
ние, — 2,6 миллиарда дол
ларов в год. Иран поставля
ет в РША весьма значи
тельное количество нефти.

Напуганные таким разви-

ИРАНЕ
тием событий, ответствен
ные деятели в Вашингтоне, 
игнорируя тот факт, что 
эти события являются чи
сто внутренним делом Ира
на, откровенно высказыва
ются в поддержку планов 
вмешательства в дела этой 
страны в целях подавления 
народных выступлений. О 
поддержке Соединенными 
Штатами иранских правя
щих кругов свидетельству
ет и послание президента 
США Картера, переданное 
на днях шаху Ирана. Из 
сообщений печати также 
видно, что в США сейчас 
разрабатываются так назы
ваемые «альтернативные 
варианты» на тот случай, 
если падет нынешний иран
ский режим. В Вашингтоне 
обсуждаются возможности 
создания в Иране коалици
онного буржуазного прави
тельства во главе с каким- 
либо прозападным полити
ческим деятелем.

В этой обстановке чрез
вычайно важное значение 
имеет предостережение, с 
которым выступил Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев. Отве
чая на вопрос корреспон
дента «Правды», он под
черкнул: «Советский Союз,
который поддерживает с 
Ираном традиционные доб
рососедские отношения, ре
шительно заявляет, что он 
против вмейательства из
вне во внутренние дела 
Ирана кого бы то ни было * 
в любой, форме и под. каким 
бы то ни было предлогом... 
Должно'быть ясно и то, что 
любое, а тем более военное 
вмешательство в дела Ира
на — государства, которое 
непосредственно граничит 
с Советским Союзом, СССР 
рассматривал бы как за
трагивающее интересы его Я 
безопасности».

И. БЕРЕЗНИКОВСКИЙ. I
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ЗАЖ ГЛИСЬ НОВОГОДНИЕ ЕЛКИ
Еще в ноябре во многих 

секциях центрального уни
вермага г. Томска зажглись 
новогодние елки. Символи
ческие лампочки, зажжен
ные на них, означают завер
шение коллективом выпол
нения годового плана. Так 
произошло в комсомольско- 
молодежной бригаде секции

женских пальто, возглавля
емой ударником коммуни
стического труда М. А. Фи
лимоновой, и секции «По
дарки» (заведующая • ка
валер ордена Трудового 
Красного Знамени Н. С. Бре
ус). Как- всегда, в коллекти
вах тон задают коммунисты 
и наставники молодежи.

Н. ЧЕРНЫШ.

НА СНИМКАХ: вверху — 
лучших продавцов Н. И. 
Гайворонскую и Т. В. Ива
нову приняли в члены 
КПСС, их радость разделяет 
секретарь парторганизации 
ЦУМа Г. Ф. Канигорович; 
внизу — коллектив секции 
«Подарки».

Фото автора.

Э х о  в о е н н ы х  д е т

Имя твое известно
!ропал без вести... Немало 
ещений с такими слова- 
приходило в дома томи- 
в годы войны. Тяжело 

или они сердца отцов, 
ерей, детей солдат, чьи 
датовые дороги оборва- 
ь так трагично. И сейчас, 
стя тридцать три года 
ле войны, идут письма в 
нкоматы, в воинские ча- 
, в редакции газет с 
юьбами помочь хоть что-

нибудь узнать о фронтовой 
судьбе своих родных..Иногда 
поиоки приводят к успеху. 
И тогда мы узнаем о новых 
подвигах наших земляков в 
борьбе за свободу и неза
висимость Родины.

Так мы узнали о подвиге 
отважной разведчицы Зем
фиры Пивоваровой, геройски 
погибшей в тылу врага. Так 
стало известно о гибели мо- 
ряка-подводника Николая 
Брагина и многих других.

О б л астной телевизионный  
фестиваль народной музыки

В январе 1979 года начнет
ся областной смотр самодея
тельного художественного 
творчества под девизом 
«Пою мое Отечество». ц

Цель его — дальнейшее 
повышение идейного и худо
жественного уровня самодея
тельного народного творче
ства, развитие всех его ви
дов и жанров, совершенство
вание действующих и созда
ние новых коллективов, а 
также активная подготовка 
к празднованию 375-летия 
Томска и участию во втором 
Всесоюзном фестивале са
модеятельного художествен
ного творчества.

В рамках этого смотра об
ластной -комитет по телеви
дению и радиовещанию со
вместно с областным управ
лением культуры организу
ет областной телевизионный 
фестиваль народной музыки. 
Начнется он -в декабре этого 
года и закончится в конце 
мая следующего.

В фестивале могут при
нять участие оркестры и ан
самбли народных инструмен
тов,, а также отдельные лю
бители, играющие на народ
ных инструментах.

Желающие должны подать 
заявку в районные отделы 
культуры, а томичи — в 
студию телевидения.

В заявке указываются на
звание -коллектива, его при
надлежность к предприятию, 
Дому культуры, клубу, фа
милия руководителя, состав 
коллектива (численность и 
набор инструментов), удоб
ное для прослушивания вре
мя.

В индивидуальной заявке 
надо назвать фамилию, имя, 
отчество, адрес, место рабо
ты, инструмент, на котором 
играет исполнитель.

Районный' отдел культуры 
совместно с представителем 
жюри организует прослуши
вание и -просмотр программ 
и отбор участников для вы

ступления по телевидению.
Все программы будут запи

сываться на телевидении в 
цветном изображении и
транслироваться по первой 
программе с повторением по 
второй.

Условия участия в фести
вале таковы: оркестры и ан
самбли народных инструмен
тов должны исполнить  ̂ не 
менее трех произведений — 
народную мелодию, пьесу 
советского композитора и
произведение по выбору. 
Произведение по выбору мо
жет быть исполнено с уча
стием солиста-вок а листа или 
содиета-инструменталиета.

Солисты - инструментали
сты, участвующие в конкур
се, должны исполнить два 
произведения: пьесу на на
родную тему и произведение 
на выбор.

Жюри оценит исполнение 
по пятибалльной системе, но 
окончательная оценка будет 
выставляться с учетом пи

сем телезрителей. _
Для победителей фестива

ля установлены поощрения.
Обращаемся к районным 

отделам культуры с прось
бой представить сведения о 
желающих принять участие 
в фестивале не позднее 15 
декабря. Всех участников 
художественной самодеятель
ности, занимающихся игрой 
на народных инструментах— 
самостоятельно, в оркестрах 
или в ансамблях, — просим 
ускорить оформление зая
вок.

Справки и разъяснения 
можно получить в студии те
левидения.

Желаем успеха всем, кто 
примет участие в областном 
телевизионном фестивале 
народной музыки.

Г. ПАЗДНИКОВ, 
главный редактор худо
жественных программ 
Томской студии телеви
дения, заслуженный ра
ботник культуры РСФСР.
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vT-ra- ия Рыбалова. Средг

Совет ветеранов 198-й-стре#*- 
ковой дивизии просит ОДНО 
полчан откликнуться по ад
ресу: 630074, Новосибирск, уя. 
Левитана, дом № 1» Вторуши- 
ну Ивану Степановичу.

ИЗВЕЩЕНИЕ
8 декабря в помещении 

правления областной органи
зации общества «Знание» 
(пр. Фрунзе, 3) состоится 
консультация для лекторов 
по книге Л. И. Брежнева 
«Целина».

Приглашаются лекторы, 
про-па-гандисты, политинфор
маторы, преподаватели на
родных университетов, вузов, 
техникумов, профтехучи
лищ, школ, слушатели школ 
молодого лектора.

Начало — в 16 часов.

В

Т О Л Ь К О  Н А Ч А Л О
К поселковому клубу Ти

мирязевского один за другим 
подъезжали автобусы, и все 
больше собиралось здесь 
людей с лыжами. С утра по
трескивал мороз, но ко вре
мени открытия соревнований 
день стал солнечным.

Команды построились на 
парад. Более 350 физкуль
турников Томского района 
прибыли для участия в спор
тивном празднике. Это — 
своеобразный районный фи
нал массовых лыжных стар
тов, проведенных в ноябре 
во многих селах и посел
ках. К участникам сегодняш
них состязаний обратился с  
приветствием секретарь рай
кома КПСС Б. И. Жуков. 
Главный судья соревнова
ний, учитель физкультуры 
Самусьской средней школы

Д. С. Мосейчук огласил их 
условия.

Медленно поплыл ввысь 
флаг. Его подняли старше
классница Богашевской
школы Ирина Вяткина и 
рабочий Самусьского СРЗ 
Сергей Дерешев.

Первыми на дистанции 
вышли школьники.

Копыловоких школьников 
привез сюда их учитель физ
культуры Геннадий Василье
вич Федосеев:

— Ребята встали на лыжи, 
как только улежался снег. 
Мы провели уже немало тре
нировок. Хочется выступить 
сегодня получше, но понима
ем, что и наши соперники 
тоже готовились. Спорт в 
кашей школе любят. За 
тридцать лет моей работы 
было у нас немало хороших

спортсменов. Есть они и сей
час. ,

И вот болельщики увидели 
среди сосен первых фини
ширующих. Лучшее время у 
Ирины Вяткиной из Богаше- 
ва. У юношей первым б ы л  
Михаил Нелюбин (Морякоз: 
ка).

Ушли на старт физкуль
турники постарше. Ребята, 
уже переодевшись, теперь 
стали болельщиками. Вот и 
Г. В. Федосеев сейчас на 
лыжне, и копыловские 
школьники поменялись с 
ним ролями. Теперь они 
«болеют» за своего учителя.

Наконец финишировал по
следний сельский спортсмен. 
Остановлен секундомер. По
бедителем у мужчин на пя
тикилометровой дистанции 
стал Александр Азар-

кин из Рыбалова. Среди 
женщин на дистанции 3 ки
лометра. первое место у На
дежды Шикиной из Самусь- 
ков. За первые командные 
места переходящие кубки и 
грамоты райкома ВЛКСМ и 
райспорткомитета вручены: 
по группе промышленных 
предприятий —- команде Са- 
мусьского 'СРЗ, по группе 
совхозов — спортсменам 
совхоза имени 50-летия 
СССР, среди школ лучшей 
стала Самусьская средняя 
школа.

Опущен флаг соревнова
ний. Районный финал, в ко
тором приняли участие физ
культурники 11. совхозов, 8 
промышленных предприятий 
и 17 средних школ, завер
шился.

Но впереди — новые стар
ты. На очереди ■— лыжные 
соревнования в честь передо
виков труда района, подго
товка и проведение состяза
ний к очередной годовщине 
Советской Армии, комсо
мольско-профсоюзный лыж
ный кросс.

В. КРЮКОВ.

И вот новая весточка. Не
давно мы получили вырезку 
из июльского номера газеты 
«Крымская правда». В . ней 
напечатано такое сообщение: 
«В октябре 1941 г. фашисты 
убили военнопленного Бори
са Сергеевича Чернова из 
Томска. Мы похоронили его. 
Кто интересуется его судь
бой, пишите по адресу: Ки
ровоградская обл., Новоук- 
раинка, ул. Калинина, 93, 
И. С. Андрияш».

Фашисты убили... Значит, 
не удалось сломить им волю 
томича, поколебать его пре
данность Родине. Значит, 
мужество советского воина 
победило.

КСТОВО (Горьковская 
обл.), 5 декабря. (ТАСС). 
Владимир Сободырев из 
Андижана «— абсолютный 
чемпион страны по борьбе 
самбо. Лишь с четвертой 
попытки этот богатырь (его 
вес — 144 кг) стал победи
телем такого турнира. В 
нынешнем финале его со
перником был многократ
ный чемпион мира, Европы 
и страны Владимир Саунин 
из Киева, который на 21 кг 
легче. В ходе поединка Са
унин получил травму.

Около 70 спортсменов из 
23 городов приняли участие

По экспериментальной формул©
в соревновании за абсолют
ное первенство, которое 
проводилось по эксперимен
тальной формуле: к выступ
лению были допущены бор
цы практически всех весо
вых категорий.

Они были разбиты на че
тыре группы — до 60, до 75, 
до 90 и свыше 90 килограм -̂ 
мов. Победитель в каждой 
определялся по олимпий
ской системе. Кроме Собо- 
дырева, абсолютными' чем
пионами страны 1978 года

стали москвич Александр 
Зверев, Николай Варанов 
из Кс.тово и ленинградец 
Виктор Чингин.

— Считаем, что такая 
формула первенства инте
ресна, — сказал корреспон
денту ТАСС старший тре
нер сборной страны Стани
слав Ионов. — Зрители ста
ли свидетелями темпера
ментных поединков, борцы 
проверили силы во встре
чах с более тяжелыми со
перниками и получили не

плохую турнирную закал
ку, а специалисты увидели 
новые возможности уже из
вестных атлетов и открыли 
несколько незнакомых
имен. Родившееся 40 лет 
назад самбо завоевало по
пулярность во многих стра
нах мира и сейчас стучится 
в двери Олимпиад. Мне ка
жется, что с такими «ус
редненными» весовыми ка
тегориями этот вид борьбы 
быстрее выйдет на олим
пийскую арену.

ЧЕТВЕРГ, 7 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 11.00. «Отзо

витесь, горнисты». 11.30. 
«Звездочка». Ккноальманах 
для детей. 12.30. Играет лау
реат международных конкур
сов В. Ересько (фортепьяно).
13.10. Новости.

С 13.30 до 16 00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных филь
мов телевизионных студий 
страны. 17.05. «Хор народ
ный». Фильм-концерт с уча
стием Государственного на
родного хора им. Г. Веревки. 
18.00. «Беседы о праве».

ТОМСК
18.30. «Навстречу Всесоюз

ной переписи населения». 
«Как отвечать на вопросы пе
реписного листа». 18.45. «За 
безопасность движения». Де
када безопасности движения 
в школах области 19.10. «Ком
мунист и время». Рассказыва
ем о Стрежевской городской 
партийной конференции.

МОСКВА
19.30. «Ленинский универси

тет миллионов».
ТОМСК

20.00. Новости.
МОСКВА

20.15. «Сегодня в мире». 
20.30. «Спутник кинозрителя».
21.10. Концерт мастеров ис
кусств и артистической моло
дежи. 22.30. «Время». 23.00. 
Спортивная программа: 1.
Международные соревнования 
по фигурному катанию на 
приз газеты «Нувель де Мос- 
ку». Парное катание. Корот
кая программа. 2. Чемпионат 
мира по гандболу. Женщины. 
Передача из Братиславы. По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.30. «Книга в твоей жиз
ни». 19.00. «По музеям и вы
ставочным залам». Передача 
2-я. 19.30. «Ленинский уни
верситет миллионов».

ТОМСК
20.00. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Студия «Юность». Рас

сказываем о молодых лесоза- 
гчтовителях Калтайского лесо
пункта. 21.00. «Ах. любовь!». 
Музыкальный телефильм-спек
такль. (Северо-Осетинское те
левидение, ■ 1974 г.).

Л и д е р о в - т е с т е р
ТБИЛИСИ, 5 декабря. 

(Корр. ТАСС). После состо- 
явшегося сегодня доигры
вания отложенных партий 
шахматного чемпионата 
страны турнирную таблицу 
возглавили сразу шесть уча
стников, набравших по Два 
очка из 3 возможных. Это 
экс-чемпион мира Таль, 
гроссмейстеры Романишин,

Цешковский, Кузьмин, Бе
лявский и Свешников.

Таль легко реализовал 
при доигрывании свой пере
вес в партии с Дорфманом, 
а с Романишиным согла
сился на ничью, не возоб
новляя игры. Кузьмин вы
играл у Разуваева, Михаль- 
чишин — у Тимощенко. 
Гулько сыграл вничью с 
Макарычевым и Полугаев-

ским. Вничью закончились 
также встречи: Тимощенко 
— Георгадзе и Разуваев — 
Тукманов.

Сегодня была сыграна и 
пропущенная партия перво
го тура Цешковский — 
Свешников. Цешковский 
провел интересную комби
нацию и выиграл ладью. 
Однако его тяжёлые фигу
ры оказались в «офсайде», 
и Свешникову удалось фор
сировать ничью вечным 
шахом.

6 декабря 
тур.

четвертый

Перерыв-до 17 января
В заключительном матче 

29-го тура чемпионата стра
ны, проходившего пятого 
декабря во Дворце спорта 
ЦСКА, хоккеисты москов
ского «Динамо» победили 
спартаковцев — 5:2 (2:1, 2:0, 
1:1).

Теперь в чемпионате стра
ны — перерыв до 17 янва
ря, во время которого наши 
сборные и лучшие клубные 
команды выступят в меж
дународных состязаниях.

(Корр. ТАСС).

радио

-9-20. 
— И. 
19-20,

7 декабря — «М амаш а  
раж  и ее дети» — 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Частный детектив» —- 8-50, 

10-40, 14-20, 16-10, „18-10. 20-
21-45. Кинолектории «Поколе 
ние бесстрашных». Фильм 
«Воспоминание» — 12-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«М ой ласковый и неж* “ И 

зверь» — -9, 11. 13, 15, 17-30,
19-30, 21-30. «Сюда не зале
тали чайки» — 9, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-аО.
Зал кинохроники. «К  вершине 
планеты», «Эхо наших эмо- 
ций». «Я  встретил вас» —  9,
10-05 11-10, 12-15, 13-20, 15-30,
17-40 18-45. «ТАСС  сообщает»,
«Родина славит героя», «М йр  
—- забота общ ая» —  14-J0,
16-35.

«ОКТЯБРЬ»
— 8-40,
17,18-40,

«Целуются зори»
10-20, 12, 13-40. 15-20,
20-20. 22. «Мой ласковый и 
нежный зверь» — 8-40. 12-20, 
14-25, 16-35, 18-40, 20-45. «Фи- 
липп-малыш» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Василиса Прекрасная»

8-50. 10-10. 11-40. 13-Ю. 14-40, 
16-10. Кинолектории «Томич
ка» — 19. «Ты — мне, я —те- 
бе» _  17-40. 19-30. 21-20. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Прокаженная» — 9, 10-40,

12-20, 14-10, 16, 17-40. 19-20,
21 «Страдания молодого Вер- 
тера» — 9. 15, ,19. «Мальчиш
ки ехали на фронт» — 10-40. 
«Мой ласковый и нежный
зверь» -—- 13, 17, 20-40.

«СИБИРЯК»
«Полонез Огинского» 

«Мужчина и девушка»
12-40, 14-20, 16, 17-40,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Просчет лейтенанта Слей
да» — 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

Кинолекторий «Искусство 
кино» — 17. «Гибель Японии»
— 19-30, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«Лекарство против страха»
— 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Когда умирают легенды»
-- 18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Любовь» — 15, 16-50, 18-40, 

20-30._________ ___________________ „

Кинотеатр 
имени М. Горького 

8 декабря
КИНОЛЕКТОРИЙ 

«ИСКУССТВО КИНО»
Тема: «И жизнь, и слезы, 

и любовь...».
(Искусство мелодрамы на 

современном экране).
В программе фрагменты 

из фильмов; «Молчи, грусть, 
молчи», «Дама с камелия
ми», «Разбитые мечты», 
«Эльвира Мадиган».

Программу комментирует 
кандидат искусствоведения 
И. В. Радокий (г. Москва).

Начало — в 22 чаоа.

9—10 декабря
Концертный зал филармонии 

ВЕЧЕРА ОПЕРНОЙ МУЗЫКИ

В программе: фрагменты из опер русских, советских и 
зарубежных композиторов — увертюры, арии, сцены. 

Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солисты — Светлана Кравченко, Валентин Ружников, 

Владимир Рындин.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

В связи со значительным увеличением плана строи
тельства жилья в г. Томске, ДСК проводит дополнитель
ный набор рабочих и ИТР следующих специальностей: 
крановщиков мостовых кранов, формовщиков-кассетни
ков, арматурщиков, газоэлектросварщиков, слесарей по 
ремонту оборудования, токарей, фрезеровщиков, слесарей 
по вентиляции, электрообмотчиков, операторов бетоно
смесительного узла, контролеров ОТК, инженеров-техно- 
логов и мастеров в арматурный цех, штукатуров и плот
ников. При ДСК имеются столовая, продовольственный 
магазин, медпункт, база отдыха, профилакторий-санато
рий, учебный комбинат по подготовке кадров. На работу 
.рабочие перевозятся автобусами предприятия.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на предприятия, стройки, в организации и 
учреждения г. Томска: рабочих всех строительных
специальностей, слесарей разных профилей, станочников 
по металлу и деревообработке, электриков, сварщиков, 
кровельщиков, машинистов компрессора, экскаватора, 
бульдозера, авто- и электропогрузчика, крановщиков, шо
феров, стропальщиков, грузчиков, кочегаров, аккумуля
торщиков, электрокарщиков, кладовщиков, швей-мото- 
ристок, рабочих, не имеющих специальности; ИТР и слу
жащих—инженеров и техников-строителей, инженеров- 
механиков, инженеров и техников—топографов, геологов, 
геофизиков, экономистов, бухгалтеров, нормировщиков, 
операторов, контролеров, машинисток, товароведов, заве
дующих складами, зоотехников и ветеринарных техни
ков (квартиры предоставляются). Все необходимые све
дения, а также направление на работу можно получить 
в городском бюро по трудоустройству и информации на
селения.

Адрес бюро: 634004, Томск, пр. Кирова, .17. Проезд
трамваями №№ 1, 2, троллейбусами №№ 3, 4, автобусами 
№№ 12, 119 до остановки «Ул. Красноармейская».

Приемные часы: с 9 до 17 часов, суббота, воскресенье 
— выходные дни.

Вниманию индивидуальных 
владельцев транспортных 

средств.'
Талоны рыночного фонда 

Еыпуока 1978 года действи
тельны на всей территории 
СССР до 1 июля 1979 года.

’ По истечении указанного 
срока талоны рыночного 
фонда обратно приниматься 
не будут ни для возврата 
стоимости неиспользованных 
талонов, ни для обмена на 
талоны текущего года. 
Управление Главнефтеснаба.

Вниманию
садоводов-любителей!

8 декабря, в 18 часов, в 
помещении института усо
вершенствования учителей 
состоится первая лекция для 
садоводов города.. Занятия 
будут проводиться по вто
рым и четвертым пятницам 
каждого месяца.

Городской совет садоводов.

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на работу в трест 
Томскпромстрой: старшего
инженера технического отде
ла, старшего инженера по 
труду и заработной плате, 
инженеров производственно
го отдела, старшего бухгал
тера на правах начальника 
отдела, бухгалтера матери
альной группы, инженера по 
технике безопасности, инже
нера по профориентационной 
работе среди молодежи, гео
дезиста, механика. Одино
ким предоставляется место в 
благоустроенном общежитии.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: кассир, кор
ректор, столяр.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров, тел. 3-17-76.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
ТИАСУР следующих специа
листов: программистов для 
работы на управляющей 
ЭВМ М-6000, специалистов 
по обслуживанию ЭВМ для 
работы на М-6000, специали
стов радиоэлектронного про
филя для разработки уст
ройств, сопрягающихся с 
ЭВМ; учебного мастера, ма
шинистку, гардеробщицу, 
лаборантов, фрезеровщиков, 
шлифовщиков, столяра, сле
саря, киномеханика, слеса- 
рей-сантехников, комендан
тов, дворников, рабочих по 
уборке территории.

Обращаться г. Томск, пр, 
Кирова, 17.

Томский областной совет 
по туризму и экскурсиям 
приглашает студентов выс
ших учебных заведений, 
учащуюся молодежь и мо
лодых рабочих города и, об
ласти совершить путешест
вие на туристско-экскурсион
ном поезде «Томск» с 24 ян
варя по 5 февраля по марш
руту: Томск—Ленинград —
Псков — Новгород — Ярос
лавль — Горький—Киров— 
Свердловск — Томск. Стои
мость путевки — 140 рублей.

Обращаться в областной 
совет по туризму: г. Томск, 
ул. Герцена, 10, тел. 3-13-74. 
Жители области могут забро
нировать путевку телеграм
мой или по телефону.

ЧЕТВЕРГ, 7 декабря
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.43. «Родному городу— 
высокую дисциплину труда и 
быта». 9.15. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.31. У микро
фона — художественная са
модеятельность. 9.45. «Реше
ния XXV съезда КПСС — в 
жизнь». «Внимание объектам 
здравоохранения». У микро
фона — заведующий област
ным отделом здравоохранения 
А. И. Потапов. 19.50. Послед
ние известия. 20.01. Радио — 
сельским слушателям. «Жи
вотноводство — ударный 
фронт». «Годовой план — до
срочно». Сообщения из хо
зяйств. «Комбайны на ли
нейке готовности».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на постоянную 
работу в Сибирский физико- 
технический институт: инже
нера по технике безопасно
сти, радиоинженеров, радио
техников, конструкторов по 
проектированию механиче
ского оборудования и радио
электронной аппаратуры, ма
шинисток, библиотекарей.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Ачинске Красноярского 
края на равноценную или 
однокомнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, те
лефон 3-05-41.
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